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FECHA: Noviembre 15 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Pavoroso incendio en casa” 

 “Espera la SEPH el dinero federal” 

 “En el año van 26 secuestros”  

 “Nunca he ofrecido plazas a cambio de ninguna cosa”  

 
“Espera la SEPH mil 700 millones para aguinaldos”  

 
“Siguen cortes de energía incumple CFE”  

 
“Perredistas reconocen errores en Michoacán” 

 “Presenta UAEH foro internacional democracia y desarrollo sustentable” 

 “Necesario descentralizar recurso para seguridad, expone Ramírez” 

 
“Tras 10 años, PRI retoma Michoacán” 

 
“Une 2012 al PRI, Maestra y el niño”  

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-IEEH es aprueba de hackers: Ortega Sánchez: El sistema de computo del IEE es aprueba de hackers, 
aseguró el secretario general del organismo Francisco Ortega, quién para ello se han realizado pruebas necesarias y se 
ha podido comprobar que es impenetrable. Lo anterior, a decir del funcionario electoral, ha sido evaluado y avalado por 
el personal de la UNAM, quienes han estado en la entidad durante los dos últimos procesos electorales no solamente 
para comprobar que nadie pueda entrar como se ha dado de manera reciente en otros estados, concretamente en 
Michoacán. En ese sentido, manifestó que lo anterior se debe en primer lugar a que los sistemas y equipos que se usan 
en el estado son diferentes a los de otras entidades, además de que en el caso de Hidalgo el sistema es propio y que ello 
les permite tener el control absoluto de la operación y seguridad de todas las herramientas que se manejan de manera 
permanentemente y durante los trabajos de un proceso electoral, principalmente el día de los comicios. ―Por eso 
descartamos que en el estado pueda una situación de ese tipo, incluso las pruebas y simulacros que nosotros hacemos 
previos a las jornadas electorales intentamos hackear nuestra propia página o programa y n se ha podido, precisamente 
por la forma en que se opera con la maquinaria y herramientas tecnológicas propias que nos permiten garantizar las 
elecciones en todos los sentidos. Finalmente, Ortega Sánchez, afirmó que lo anterior le ha permitido al estado y al IEE, 
estar a la vanguardia en el manejo de sistemas de seguridad y en cuanto a la garantía de los resultados electorales 
preliminares en los que no se ha tenido problema alguno. (Jaime Arenalde, página 03) 

Crónica-Afina el IEEH comicios locales del 28 de marzo: Esta semana quedará instalado el Consejo General del 
IEE, encargado de vigilar y organizar los comicios extraordinarios municipales que se llevarán a cabo en Xochicoatlán y 
Santiago Tulantepec el próximo 18 de marzo. Luego de que la Sala Regional Toluca anulara los comicios del pasado 03 
de julio en ambos municipios, el IEEH sesionará para formalizar los preparativos de la elección, inicio y término de 
campañas, reparto de material electoral, así como ubicación e instalación de casillas. Tanto en Tulantepec como en 
Xochicoatlán los jueces federales coincidieron en anular las elecciones, en el primer caso debido a supuestas actividades 
proselitistas de un ministro de culto a favor de dos candidatos, mientras que en el segundo determinó un empate técnico 
entre las coaliciones Juntos por Hidalgo y Poder con rumbo. El órgano autónomo tiene la obligación de publicar la 
convocatoria para el proceso electoral extraordinario; sin embargo, el secretario general del IEE, Francisco Ortega, aclaró 
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que para estos comicios no contemplas gastos extraordinarios, pues la intención será reutilizar material electoral y solo 
cubrir sueldos del personal. ―Una comisión valora el material para reutilizarlo, de tal forma que sólo gastemos en 
documentación como boletas, nombramientos, actas de computo, renta de oficinas, así como el pago de salarios‖. Antes 
del 16 de enero del 2012, el Congreso del estado nombrará un Consejo de Administración Municipal para las 
demarcaciones donde fueron anulados los comicios del pasado 03 de julio, esta autoridad local quedará integrada por 
habitantes de los dos municipios. Partidos Políticos: Hasta el momento el PT y Movimiento Ciudadano ya formalizaron 
una coalición para contender en ambas demarcaciones, PRD esperará la resolución de sus órganos internos, en tanto 
Acción Nacional dejará a sus comités municipales esta decisión. Por su parte el PRI mantiene hermetismo respecto a una 
posible coalición con Nueva Alianza y PVEM. (Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-Iniciará IEE la elección extraordinaria el jueves: Este jueves será instalado el Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, para iniciar los trabajos encaminados a la celebración de las elecciones 
extraordinarias en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. Conforme a la ruta crítica que han planeado los consejeros 
electorales, está la propuesta para que las elecciones se realicen el domingo 18 de marzo y con ello permitir que rindan 
protesta 45 días después, que sería en los primeros días de mayo. Cabe recordar que las elecciones extraordinarias en 
esos municipios fueron fundamentadas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la federación, ante las 
impugnaciones presentadas por los partidos políticos. De esta manera, los dos nuevos alcaldes tomarían las riendas de 
sus municipios con un desfase de casi cuatro meses con los otros 82 alcaldes que resultaron de la elección ordinaria 
celebrada el 3 de julio. Mientras que esos dos municipios, serán gobernados por sendos concejos municipales que 
designará en su momento la Cámara de Diputados. En Xochicoatlán el empate de mil 659 votos que alcanzaron los 
candidatos de la alianza Poder con Rumbo y Juntos por Hidalgo, que fue diferenciado por empleados del IEE, regresó a 
quedar igual, luego que los magistrados analizaran que no había fundamento legal para esos cambios administrativos 
que alegaron. Para Santiago Tulantepec, la intervención de un cura católico hizo que fuera anulada la elección, al 
fundamentar que hubo intervención para modificar la intención del voto. (Jorge Martínez, página 04) 

Sol de Hidalgo-IEE prepara elecciones extraordinarias: El jueves se instala el Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEE) para organizar y realizar las elecciones extraordinarias de los municipios de Xochicoatlán y 
Santiago Tulantepec, tras la nulidad que decretó de ambos comicios ordinarios la Sala Regional Toluca del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación por el empate de votos y por la injerencia de la Iglesia en el proceso. El 
secretario general del IEE, Francisco Ortega, informó que la instalación se dará después de que los siete partidos políticos 
con registro nacional, PAN, PRI, PRD, PT, Partido Verde, Nueva Alianza (Panal) y Movimiento Social, registraron el sábado 
anterior a sus respectivos representantes que integrarán al Consejo General ante el Instituto, para estos procesos 
extraordinarios. Francisco Ortega mencionó que no será la primera ocasión en que existan dos consejos generales, que 
en este caso son para las elecciones de ayuntamiento, tanto ordinarias como para las extraordinarias, pues el año 
anterior estaban simultáneamente las ordinarias de de gobernador y diputados con las también ordinarias de 
ayuntamientos. Apuntó que ayer sería enviada para su publicación en el Periódico Oficial de Hidalgo la forma en que 
quedará integrado el Consejo General para estas elecciones municipales extraordinarias, mientras que las comisiones del 
IEE se reunirán a fin de conocer los proyectos que han elaborado para estos comicios, entre los que se encuentra el 
cronograma de actividades. Apuntó que el jueves quedará instalado el Consejo General correspondiente para las dos 
elecciones extraordinarias. "Las tareas se vendrán dando una tras otra, pues los Consejos Municipales serán instalados el 
primero de diciembre. Desde la semana anterior personal del Instituto recorre esos dos municipios en busca de sitios 
para ubicar esos consejos", apuntó. Asimismo, apuntó que aunque ambas elecciones serán efectuadas el 18 de marzo, 
no impide que otra u otras elecciones extraordinarias se realizarán el mismo día, considerando que la Sala Regional 
Toluca aún no resuelve cinco juicios de revisión constitucional de igual número de comicios municipales impugnados, 
siempre y cuando los magistrados resuelvan lo más pronto posible. En este sentido, finalmente comentó que los 
expedientes que aún no tienen sentencia con los correspondientes a las elecciones municipales de Pachuca, Pisaflores, 
Zapotlán, Tulancingo y Huasca. (Ojo Política) 

El Independiente-Oficinas del IEEH pagarán por energía 20 mil pesos mensuales: Las oficinas en Pachuca del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) pagarán 240 mil pesos por consumo anual de energía eléctrica (20 mil pesos 
mensuales), de acuerdo con el proyecto de presupuesto 2012. Además, sus instalaciones gastarán 144 mil pesos en agua 
potable, 35 mil en mantenimiento del inmueble y otros 32 mil para arreglar mobiliario y equipo de oficina. El organismo 
pagará por el servicio de vigilancia 407 mil pesos, casi 33 mil mensuales. Padrón vehicular El instituto tiene un padrón 
vehicular de 117 autos, en el que destacan tres camionetas Ford Ranger, dos camionetas Ford F-150 y las demás marcas 
son Chevrolet, Platina, Tsuru y Volkswagen. No todos los autos tienen seguro, el cual asciende a 460 mil pesos. Se 
contempla 252 mil para comprar llantas, 270 mil para mantenimiento de autos y 348 mil para el resguardo vehicular. 
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También se estipulan 8 mil pesos para comprar calzado industrial y 11 mil con la finalidad de adquirir uniformes de 
servicios generales. (Víctor Valera, página 06) 

El Independiente-Alista IEEH extraordinarias de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán: El próximo jueves el 
Instituto Estatal Electoral instalará el Consejo General para llevar a cabo los preparativos, como campañas políticas, 
disposición de material electoral e instalación de casillas, para las elecciones en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. 
Luego de que los comicios del pasado 3 de julio fueron anulados por múltiples irregularidades, ya tienen fecha para 
llevarse a cabo nuevamente: el próximo 18 de marzo. Este martes iniciarán las acciones en comisiones para que se 
tengan los acuerdos logrados antes del jueves para sólo votar sobre los preparativos electorales. Mientras se tenga un 
presidente municipal, de acuerdo con la ley electoral de Hidalgo, el Congreso estatal deberá designar dos consejos 
municipales, quienes administrarán dichas alcaldías hasta que asuma funciones el nuevo presidente, como ya se hizo en 
la administración actual en Zimapán, Emiliano Zapata y Huazalingo. El 22 de octubre pasado, el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó nuevas elecciones en las demarcaciones de Xochicoatlán y Santiago 
Tulantepec. (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Emite PRI convocatoria rumbo a 2012: La emisión de la convocatoria del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) ya calentó el ánimo de los más de 30 aspirantes que buscarán en Hidalgo ocupar alguna candidatura 
de las siete diputaciones federales y las dos senadurías. De acuerdo al documento emitido ayer por la Comisión Nacional 
de procesos Internos del PRI, el primero en salir designado será el candidato a Presidente de la República, como 
producto de una elección directa, la cual se llevará a cabo el 5 de febrero, fecha en la cual quedará asignado. Posterior a 
ello, serán los candidatos a senadores quienes resultarán de una elección a través de consejo consejeros al igual que los 
aspirantes a una curul en San Lázaro. Ya de manera detallada establece que para elegir a los candidatos al Senado de la 
República será el 28 de noviembre, mientras que el registro de aspirantes será el 21 de enero. Tendrán 20 días de 
precampaña iniciada el 26 de enero y hasta el 14 de febrero, mientras que la jornada de selección será el 15 de febrero. 
En el caso de los candidatos a diputados federales, la convocatoria saldrá el 29 de noviembre el registro de aspirantes 
será el 27 de enero y el dictamen será público el 8 de febrero. Estos aspirantes sólo tendrán siete días para realizar 
proselitismo interno, del 8 al 15 de febrero, y la jornada interna será  el 18 y 19 de ese mismo mes. La lista de aspirantes 
en Hidalgo aumenta conforme se acercan las fecha de inscripción y para ello realizan tareas de proselitismo y presencia 
en municipios y distritos electorales con inusuales giras y gestiones. Para el Senado, figuran en los medios de 
comunicación: Miguel Osorio, Manuel Ángel Núñez, Omar Fayad Meneses, José Antonio Rojo García, Carolina Viggiano, 
Esteban Ángeles, Roberto Pedraza, Canek Vázquez, Víctor Velazco, entre otros tantos suspirantes. En cuanto a las 
diputaciones federales, la lista se alarga a más de veinte. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Confía PT en ganar un escaño en el Senado: El dirigente del PT en Hidalgo, Mariano Torres L'estrade, 
informó que hay condiciones que el próximo año puedan ganar una senaduría, candidato que incluso sacarían de algún 
sector social. Además, anunció que a mediados del próximo mes, sus propuestas a la senaduría serán presentadas. Sin 
embargo, dijo, por el momento "vamos a consensuar e integrar a muchos sectores sociales del estado, para que de ahí 
pueda surgir el candidato y una posibilidad de una buena representación al Senado". Torres L'estrade se descartó para 
contender por una senaduría, asegurando que se centrará en los procesos internos del partido. Actualmente, el PT en 
Hidalgo ya tiene sus candidatos a diputados federales en cinco de los siete distritos federales que hay en Hidalgo. Sólo 
falta en Pachuca y Tepeapulco. (Antonio Alcaraz, página 04) 

El Reloj-Perredistas reconocen errores en Michoacán: Ante la innegable derrota que sufrió el Partido de la 
Revolución Democrática en los comicios para renovar los poderes: Ejecutivo y Legislativo del estado de Michoacán, Pedro 
Porras Pérez, dirigente estatal de dicho instituto, señaló que lo único que queda es ―reconocer lo errores y enmendarlos‖. 
El líder reconoció que es una ―pérdida de la presencia del partido en Michoacán‖, que tendrá efectos en el ámbito 
nacional; aunque confió en que aún hay tiempo para cambiar la actitud, tanto de dirigentes como de líderes de 
expresiones. Dijo que luego de la derrota sufrida en Michoacán ―no queda más que pensar en una nueva actitud y vida 
de dirigentes del partido a fin de enmendar las fallas cometidas‖. Expresó que cuando algunos líderes no se ven 
beneficiados en sus intereses ―han tomado actitudes incluso de estar en contra de los candidatos del PRD‖, situación que 
no ayuda en la imagen que se quiere dar del partido político hacia la ciudadanía. Porras Pérez sostuvo que con ―voluntad 
podrán alcanzar el cambio que muchos desean para el país, al dejar de lado pretensiones personales‖. Aprovechó e hizo 
un llamado a la militancia para que no dirima sus problemas ante los medios, sino en los órganos internos de dirección. 
(Verónica Ángeles, primera plana) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Independiente-Colectivo Anonymus ataca sitio del TEEH en Operación corrupción: El colectivo de hackers 
Anonymus atacó la página electrónica del Tribunal Electoral de Hidalgo (Trieeh), además de 32 sitios web de gobiernos 
estatales, partidos políticos y congresos locales bajo la denominada Operación corrupción. El portal del organismo 
electoral local mantuvo desde ayer constantes fallas al intentar a acceder, los contenidos eran bloqueados por anti virus 
de computadoras personales. Atacan portales La organización cibernética intervino además el Tribunal Electoral de 
Tamaulipas, el Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses, la Auditoría Superior de Fiscalización de Morelos y la página 
Juárez Competitivo, mediante la cual intenta anular la mala imagen que tiene esa ciudad fronteriza por la violencia. El 
pasado fin de semana, el grupo de hackers lanzó ofensiva contra 33 sitios web de todo el país, que incluyeron a la 
Secretaría de Economía federal y a la página del Instituto Electoral de Michoacán. Anonymus hackeó portales web de 
gobiernos estatales, partidos, secretarias y tribunales Trapitos al sol Desde el viernes 11 de noviembre a las 23 horas 
integrantes del colectivo iniciaron el ataque contra congresos y gobiernos locales, a fin de exponer datos personales de 
diputados y funcionarios o bien para bloquear sus correos institucionales. De acuerdo a lo informado por una agencia de 
noticias mexicana, Anonymus hackeó los congresos estatales de Baja California, Guerrero, Sinaloa, Nayarit y Sonora, así 
como la página del gobierno de Querétaro que quedó suspendida desde el sábado pasado. Los partidos políticos también 
fueron víctimas de este grupo. En el sitio web de Nueva Alianza (Panal) apareció un video contra la corrupción y una 
advertencia de que los cárteles de las drogas no asustaron al colectivo en su intento por frenar lo que consideran 
"violencia gratuita" contra el pueblo mexicano, señala el documento informativo. Partidos corrompidos La organización 
acusó por medio de distintas páginas oficiales al PRI, PAN y PRD de fomentar la corrupción por igual, de ahí la campaña 
virtual denominada Operación corrupción. Además, Anonymous irrumpió las páginas electrónicas de los gobiernos 
municipales de Saltillo, Coahuila; Monterrey, Nuevo León; Ciudad Juárez, Chihuahua; Toluca, Estado de México y 
Ocotlán, Jalisco, donde apareció el mismo video colgado en la página del Panal. Un éxito Finalmente, la #0pCorrupción 
se dio por concluida el domingo por la tarde, una vez que los integrantes del colectivo consideraron que esta había sido 
un éxito, reveló la agencia noticiosa. (Gerardo Neria, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-A salarios, el 9% del presupuesto: Casi el nueve por ciento del presupuesto destinado para 2011 en 
Hidalgo es utilizado para el pago del gasto corriente de las 15 dependencias de gobierno estatal. Más de dos mil millones 
de pesos son destinados a tres rubros en este año.  Según la respuesta a la solicitud de información con folio 00180111, 
el gobierno de Hidalgo en 2011 pagó 2 mil 104 millones 63 mil 66 pesos en tres rubros correspondientes al gasto en 
servicios personales (capítulo 1000), pago de materiales y suministros (capítulo 2000), además de servicios generales 
(capítulo 3000); es decir entre los tres capítulos suman 8.9 por ciento de los casi 24 millones de pesos que se aprobaron 
de presupuesto de este año en el estado.  Resalta que para las unidades de apoyos al Gobernador se erogó más de 52 
millones de pesos solamente para el pago de servicios personales, como compensaciones, seguro social, fondos de 
pensiones, ayuda de útiles escolares, entre otros. Mientras que para la misma unidad del mandatario estatal, pero en el 
rubro de materiales y suministros, se gastaron más de 4 millones de pesos y finalmente más de 11 millones se 
repartieron al pago de servicios generales.  Los tres capítulos anteriores para las unidades de apoyo suman 67 millones 
829 mil 201 pesos, pagados en este 2011; poco más de la cantidad que invirtió el gobierno del estado en la construcción 
del Bulevar Centenario-La Paz en la Colonia Venta Prieta de Pachuca; y poco más, también, de lo que se invierte 
anualmente para la recolección de basura en la entidad (60 mdp).  La información solicitada al Poder Ejecutivo por este 
medio, indica que la dependencia que más recursos tuvo en este 2011, al igual que en años anteriores, es la Secretaría 
de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH), misma que en servicios personales se le otorgó más de 417 millones de pesos, 
en materiales y suministros más de 64 millones y en servicios generales más de 37 millones de pesos.  En segundo lugar 
de las dependencias que más gastan se encuentra la Secretaría de Salud estatal, que en este año pagó por servicios 
personales un total de 163 millones 613 mil pesos; en materiales y suministros 26 millones 629 mil 903 pesos, finalmente 
en lo que respecta a servicios personales erogó 23 millones 304 mil 339 pesos.  En tercer lugar, con un gasto corriente 
que asciende a los 308 millones 521 mil 242 pesos está la Secretaría de Administración.  La dependencia del gobierno 
estatal que menos gasto tiene en este 2011 es la Secretaría de Educación Pública (SEPH); en pago de servicios 
personales solamente erogó 3 millones 159 mil 436 pesos; en materiales y suministros se gastó 570 mil pesos, y 
finalmente en servicios generales fueron 521 mil 952 pesos; es decir en los tres rubros solamente se gastó 4 millones 251 
mil 388 pesos.  En este sentido, la partida de capítulo 1000 (servicios personales), incluye: sueldos, compensaciones, 
primas vacacionales, cuotas de seguridad social, vivienda, despensas, subsidio al empleo, fondo de pensiones entre 
otros. El capítulo 2000 (materiales y suministros), incluye: material de oficina, limpieza, alimentación de personas, gastos 
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de oficina, material eléctrico, entre otros.  Y en lo que respecta al capítulo 3000 (servicios generales) se incluyen: los 
servicios postales, telegráficos, telefonía convencional, energía eléctrica, agua, arrendamiento de inmuebles, servicios de 
consultoría, vigilancia, seguros, mantenimiento de inmuebles, equipos, vehículos, entre otros gatos.  La información de 
Transparencia reveló también que el estado mantiene las cuentas dentro de los marcos administrativos que marca dicha 
ley para que estén a disposición pública.  Claves-Dependencias • Según un documento de transparencia emitido por 
Infomex, la Secretaría del Trabajo de Hidalgo en 2011 para el pago de gasto corriente tiene un presupuesto de 14 
millones 872 mil 609 pesos. • La Secretaría de Finanzas del estado, a cargo de Nuvia Mayorga Delgado, tiene un gasto de 
240 millones 653 mil 655 pesos para pago de servicios personales, materiales y suministros, además de servicios 
generales.  • La Secretaría de Agricultura de Hidalgo gastó 74 millones 564 mil 905 pesos para pago de servicios 
personales, 30 millones 309 mil pesos en materiales y suministros y 39 mdp en servicios. (Misael Zavala, página 08) 

Milenio-Continuarán programas sociales durante las elecciones: Sedesol: Octaviano Liceaga, delegado en 
Hidalgo de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) adelantó que durante el proceso electoral de 2012, los programas 
sociales de su dependencia no se suspenderán a causa que la población en varias regiones de la entidad requiere de 
apoyos, por lo cual, sólo capacitarán a sus funcionarios para que eviten caer en delitos electorales. ―La instrucción que 
traigo es ser totalmente sin sesgo electoral o partidista, será un año muy corto, las condiciones electorales nos van a 
hacer que adelantemos las acciones, un año de 12 meses del año fiscal se podría reducir hasta medio año‖, argumentó el 
recién nombrado titular de ese organismo federal en la entidad. El trabajo de la Secretaría de Desarrollo Social durante el 
proceso electoral, que renovará a diputados federales, senadores y presidente de la República, será, según el 
funcionario: ―cumplir con las necesidades de los beneficiarios de los programas sociales en el estado, el hecho de que 
esté la coyuntura electoral no debe ser un obstáculo para que la gente reciba los beneficios a los que estamos 
dedicados‖.  De acuerdo con el funcionario de la Sedesol, ―ya tuve contacto con el gobierno del estado de Hidalgo para 
que cualquier anomalía la reporten para que no haya malentendidos, pienso de manera muy personal que los programas 
deben seguir adelante, sólo tomando las medidas y cautelas para evitar ese tipo de suspicacias‖. A su parecer, en la 
Sedesol de Hidalgo ―antes que un interés electoral, está el beneficio de la sociedad, porque además son necesidades 
básicas del ser humano como la alimentación, el vestido, considero que no debe ser pretexto para suspender la 
asistencia a la sociedad‖. Las medidas que tomarán para evitar el mal uso de los recursos públicos en las campañas 
electorales para las elecciones del primero de julio de 2012, serán ―el programa de blindaje electoral, acatarlo, si hay 
acuerdos los tenemos que respetar, pero es más la transparencia en la distribución de los programas sociales‖, detalló 
Octaviano Liceaga. A su juicio, en caso de que se lleguen a suspender algunos de los programas, sólo podría ser un 
tiempo muy corto, que no se preste a que en el momento de la repartición de los beneficios se haga proselitismo, se 
podrían tomar medidas como tener a algún tipo de observadores electorales para que vean que la distribución es con 
transparencia.  El encargado de la instancia federal en Hidalgo, aseguró que los programas sociales del gobierno no 
servirán ni serán utilizados para favorecer a candidatos del Partido Acción Nacional (PAN) en las próximas elecciones de 
julio de 2012, cuando se elijan a presidente de la República, senadores y diputados federales.  Claves-Baños dignos • 
Algunas localidades de la Huasteca tienen un alto índice de marginación, inclusive muchas de estas comunidades carecen 
de baños y pisos de concreto, lo que provoca enfermedades. • Al respecto, la Sedesol inició el programa de Piso Firme 
con la construcción de 191 mil 215.49 metros cuadrados de piso de concreto hidráulico para beneficiar a 8 mil 31 
familias, lo que equivale a 43 millones 643 mil 555 pesos. • Además, se construyen 398 baños dignos en los municipios 
de Tepehuacan de Guerrero y Molango de Escamilla, con un recurso aportado de 11 millones 150 mil 988 pesos. (Ángel 
Cabrera, página 10) 

Milenio-Ramírez, a favor de las presentaciones: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local, Ramón 
Ramírez Valtierra, está a favor de que la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) evada la recomendación de la Comisión 
de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) y continúe con las presentaciones de presuntos narcotraficantes.  
En la víspera, Raúl Arroyo González, titular de Derechos Humanos en Hidalgo, envió varios exhortos a Damián Canales 
Mena, titular de la SSP para garantizar la presunción de inocencia de las personas detenidas, las cuales supuestamente 
son acusadas de pertenecer al crimen organizado. Ante ese escenario, Seguridad Pública rechazó de forma tajante las 
recomendaciones de la CDHEH y señaló que continuarán con las presentaciones de delincuentes ante los medios de 
comunicación porque es una forma de sustentar el trabajo de la policía estatal ante la ciudadanía. En ese tema, el 
legislador priista, señaló: ―no conozco el fondo del asunto, pero que cuando existan indicios y pruebas de la 
responsabilidad de una persona sobre todo como están las cosas, pues debemos apoyar a las instancias de seguridad 
pública‖. A su parecer, lo único que debe salvaguardarse es que ―no se estén violentando los derechos humanos, pero si 
hay motivos y razones, creo que debemos apoyar a las instancias de seguridad en la entidad‖. Una de las quejas del 
Ombudsman hidalguense es que la Secretaría de Seguridad publicita a los presuntos delincuentes como responsables de 
diversos crímenes sin que cuentan con una sentencia de un juez, con lo cual se viola su presunción de inocencia. En ese 
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sentido, el titular de la Junta de Gobierno en el Congreso explicó: ―la sentencia puede tardar meses o años, sobre todo 
tratando de informar a la ciudadanía no sólo en los logros en materia de seguridad pública, sino de quienes estén 
involucrados en la comisión de un delito es lo que la gran mayoría de la ciudadanía quiere‖, por lo cual está a favor de la 
SSP.  Claves-Ombudsman  • Según el Ombudsman, las declaraciones del encargado de seguridad en la entidad, 
―merecen todo mi respeto pero no las comparto‖, porque rechazó las recomendaciones emitidas. • Además, ―la comisión 
en ningún momento desde que fue creada ni desde los años que yo la he presidido se ha conducido fuera de la ley‖. • A 
su juicio, el Ombudsman realizó la recomendación basado en los preceptos del respeto a las garantías individuales, ―no 
me hubiera atrevido a tomar decisiones fuera de la ley‖. • Por lo cual pidió un diálogo abierto al secretario de Seguridad 
Pública para explicar sus recomendaciones, ―yo cuando quieran me siento a dialogar‖. (Ángel Cabrera, página 11) 

Plaza Juárez-Nunca he ofrecido plazas a cambio de alguna cosa: Después de que en la semana pasada el líder 
de la Confederación Nacional de Asociaciones Productivas y Sociales (CNAPS), Abraham Jacob Téllez Cruz, presentara 
una denuncia  por el delito de fraude en contra de la líder de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), Mirna García López, la funcionaria contestó. ―Aquí hay alguien que demandó por fraude de dos plazas 
y averiguación de la cual ya publicité los documentos de escrituración donde se da fe, incluso legalmente, ante una 
notaría, que ese terreno fue adquirido a través de un costo; les pagamos 3 millones de pesos y nunca se ofrecieron a 
cambio de plazas, yo nunca he ofrecido plazas a nadie y de nada‖, explicó. Además, puso en tela de juicio la credibilidad 
del demandante: ―es fácil, si dice que fue en 2008 por qué tardó tres años en decirlo; es una mentira y si esa persona 
quiere una plaza primero que estudie y después que concurse por ella. ―Creo que hay intereses externos a esta 
organización sindical, porque los del nuevo sindicato no pertenecen a esta sección y en lugar de trabajar, descalifican; 
nosotros vamos a seguir adelante‖. Y agregó: ―ya hemos interpuesto demandas legales ante las autoridades, quien dice 
que ofrecí plazas ya perdió en la primera instancia de la demanda y desesperado busca en los medios descalificar y 
manchar el trabajo de un comité ejecutivo seccional que no hace otra cosa que cumplir‖. Por otra parte, mencionó que el 
SNTE ya está listo para que en los primeros días de diciembre se realice el congreso democrático donde se elegirá al 
nuevo representante de dicha organización. ―Frente al año 2012 habrá intereses políticos que quieran debilitar al SNTE, 
pero han de saber que como esta sección (XV) somos fuertes en todo el país‖. En su mensaje precisó el agradecimiento a 
todos los trabajadores de la educación por el apoyo y confianza durante los cuatro años que duró su gestión, y reiteró 
que el 2 de diciembre rendirá cuentas a nombre del comité seccional ante los agremiados en el XX Congreso Seccional 
Extraordinario. (Oscar Raúl, página 03) 

Criterio-Espera SEPH dinero para el aguinaldo: La entrega anticipada del aguinaldo a los más de 40 mil 
trabajadores de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) como lo anunció el Presidente de la República, 
dependerá justamente de la federación, pero hasta el momento no hemos recibido nada, señaló Joel Guerrero Juárez, 
titular de la dependencia estatal. En entrevista, explicó que están en la mejor disposición de cumplir con la propuesta 
federal, pero se mantienen a la espera de que se cumpla con el magisterio estatal. En la entrega de computadoras a 3 
mil 402 maestros y mil 708 administrativos, Guerrero Juárez destacó que también se mantienen a la espera de que los 
diputados aprueben el presupuesto para educación. "Todo va bien y esperamos que no se presente recorte presupuestal, 
incluso ya el gobernador pidió al Congreso de la Unión que no se aplique para Hidalgo el tabulador que nos ponía en 
desventaja en 3 puntos porcentuales", expresó el directivo. Finalmente, en entrevista, el funcionario estatal replicó que 
ya no existe faltante de plazas docentes, sino que en este momento hay grupos de escolares sin clases por los 
corrimientos naturales (cambios de maestros a planteles cercanos de las cabeceras municipales) que se generan con el 
ingreso de nuevos docentes bajo el esquema del interinato. (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Aplazan más el presupuesto: De nueva cuenta, los diputados aplazaron la discusión sobre el presupuesto 
2012 en San Lázaro y mantiene en ascuas a los administradores estatales, pues continúa la incógnita sobre el total de 
recursos que ejercerán el año entrante y el cual podría superar los 40 mil millones en el caso de Hidalgo. De acuerdo a la 
propuesta federal, fijó un presupuesto por 34 mil 662 millones de pesos, la cual se vería complementada con los otros 
seis mil millones que los diputados hidalguenses lograron en las negociaciones. Ya en el desglose, el gasto federalizado 
en Hidalgo será de 29 mil 353 millones de pesos, sumados a los 5 mil 206 millones de los programas con proyectos de 
inversión, lo que hace la suma por más de 34 millones de pesos. En el reacomodo de los recursos en comisiones, cambió 
conforme a las necesidades por cada renglón, permitiendo que las cifras se incrementen con seis mil millones que 
alcanzaron en el debate de recursos los legisladores hidalguenses, tanto priistas como de la panista Gloria Romero que se 
sumó a los trabajos de cabildeo, según informaron en su momento los diputados federales Omar Fayad y Jorge Rojo. 
Dentro de la carpeta de recursos presentada por la Secretaría de Hacienda para su aprobación, contempla en Hidalgo un 
gasto centralizado y para los organismos autónomos con cantidades altas como es el caso de Semarnat, que ejercerá en 
la entidad 3 mil 811.74 mdp. En el desglose, hace notar que el Poder Judicial se propone un gasto de 296 millones de 
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pesos; la SCT tendrá un gasto por 839 millones; mientras que Sedesol dedicará 133 millones. De acuerdo a los tiempos 
marcados, será hoy martes el término para que sea aprobado el presupuesto, según dieron a conocer ya entrada la 
noche cuando decidieron aplazar los trabajos. (Jorge Martínez, página 07) 

El Reloj-Faltan médicos especialistas en Hidalgo: Pedro Luis Noble: El titular de la Secretaría de Salud de 
Hidalgo, Pedro Luis Noble Monterrubio, informó que 120 especialistas hacen falta, entre oncólogos, cardiólogos, 
anestesiólogos de cirugía, entre otros, para tener una cobertura del 100 por ciento. Dijo que por ello fortalecen las 
acciones para garantizar la protección de la salud como derecho a lo reconocido en la constitución política, ―de allí la 
necesidad de analizar la contratación de pago por evento a los médicos especialistas, es decir, que los médicos presten 
por un día sus servicios en un hospital del estado, donde hagan falta y así apoyar los servicios que se solicitan‖. Ante la 
problemática de déficit de médicos especialistas en el estado, el secretario de salud, informó que comenzará una 
estrategia para incentivar a dicho sector y así generar un ambiente de permanencia en los diferentes hospitales y clínicas 
de la entidad, todo a través de premiación a la puntualidad, eficiencia y desempeño.(Yina Bautista, primera plana) 

El Independiente-En 10 minutos aprueban paquete económico 2012 para subirlo al pleno de San Lázaro: 
Un monto aproximado de 3 billones 650 mil millones de pesos aprobó en lo general la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública de la Cámara de Diputados como el presupuesto de Egresos de la Federación 2012. Lo anterior, en sesión de 
menos de 10 minutos en la que no hubo discusiones y se acordó que todas las reservas sean llevadas al pleno de San 
Lázaro en la sesión que se prevé ocurra este martes. La sesión, que inició el pasado 12 y que se encuentra en receso 
desde el domingo a las 14:40 horas, puede reanudarse este martes para aprobar el presupuesto ante el pleno y por 
consecuencia saber el presupuesto para el estado de Hidalgo. De acuerdo con la bancada priista hidalguense, sólo era 
cuestión de planchar alguno de los temas para llegar a acuerdos y saber con certeza en cuánto se superó la base inicial 
que se plantearon como presupuesto, que es de 5 mil 500 millones de pesos para la entidad.  (Miguel Ángel Carrasco, 
página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-La Incubadora del ITESM ofrece plan para negocios: Un proyecto que se desarrolla dentro del sistema de 
incubadoras de empresas del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey tiene 80 por ciento de 
probabilidades de éxito, afirmó la titular del área en la institución, Gisell Rentería Núñez. ―Las probabilidades de éxito son 
de 80 por ciento para las empresas que sigan todo el proceso de incubación, a diferencia de las que no lo hacen, que 
sólo tienen 30 por ciento de probabilidades‖.  La directora de Incubadoras de Empresas detalló que actualmente son 86 
trabajos los que se encuentran dentro del programa de desarrollo del ITESM. ―Los requisitos para que se puedan integrar 
al plan es que los proyectos hagan uso de tecnología para la creación de un producto o la oferta de un servicio‖. La 
incubación consta de dos etapas: la primera es la creación de un plan de negocios, en la que se le ayuda al emprendedor 
a aterrizar la idea así como apoyarlo en asesoría de mercadotecnia, fiscal y contable, para después dar paso al proceso 
de incubación un año. En caso de que así lo requieran, los emprendedores pueden hacer uso de las instalaciones del 
ITESM para establecer ahí sus oficinas mientras son independientes. Gissel Rentería mencionó que una de las compañías 
que operan dentro de la escuela, es una que se dedica a crear aplicaciones para teléfonos celulares, así como una que 
diseña sistemas web de acuerdo a las necesidades del cliente. A pesar de que la gran mayoría de los proyectos que 
alberga la incubadora son generados por alumnos de la casa de estudios, el sistema está abierto para todo aquel que 
cumpla con los requisitos del ITESM. Una vez que el emprendedor logra perfeccionar su producto o servicio, la institución 
le ofrece el apoyo para que se acerque con dependencias de gobierno o con inversionistas privados para hacer crecer la 
empresa. ―El acercamiento con el gobierno va a depender del perfil que tenga el proyecto así como de las necesidades 
requeridas para que logre el éxito, cabe señalar que nosotros sólo somos un vinculo, el emprendedor es quien se encarga 
de realizar todos los trámites‖. El Tecnológico de Monterrey cobra un único pago de 12 mil pesos por el proceso de 
preincubación, mientras que para la etapa de la incubación la tarifa es de mil 500 pesos mensuales. En el caso de que 
decidan establecer las oficinas dentro de la escuela, se debe agregar una renta mensual por cada cubículo que 
dependerá del tamaño del mismo y que oscila entre 2 mil 500 y 4 mil pesos mensuales. Se apoyan todos los trabajos 
siempre que cumplan con los valores y principios que fomenta la escuela. Giros negros como bares, antros y table dance 
son excluidos, aclaró Gisell Rentería. ―Nosotros no podemos fomentar la creación de este tipo de lugares si sabemos que 
de alguna u otra forma van en contra de lo establecido por la institución‖, subrayó. La contadora Rentería explicó que por 
este motivo, previo a que un trabajo se integre, este pasa por un filtro en donde juzgan la consistencia del proyecto así 
como la viabilidad del mismo. Por cada convocatoria que se realiza, 50 por ciento de los trabajos son rechazados.  
Claves-Del tintero • La directora de Incubadoras de Empresas del ITESM, Gisell Rentería Núñez, recalcó que otro de 
los puntos a evaluar antes de decidirse a apoyar un proyecto es que el creador esté realmente convencido de su idea, ya 
que son muy comunes las ―ocurrencias volátiles y sin fundamentos‖. • También recordó que ―son dos procesos de 
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selección los que abrimos al año, uno en enero y otro por julio; para la convocatoria pasada se recibieron 20 trabajos de 
los cuales sólo aceptamos ocho‖. • ―En caso de que un emprendedor no sea aceptado, tiene la posibilidad de 
perfeccionar la idea para intentarlo en una segunda oportunidad‖. (Cristopher Rogel, página 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Calderón exige voto por voto: La panista Luisa María Calderón exigió al Instituto Electoral de Michoacán la 
apertura inmediata de 879 casillas que no fueron incluidas en el Programa de Resultados Electorales Preliminares, que al 
terminar el cómputo oficial de 100 por ciento de los sufragios emitidos declaró ganador al priista Fausto Vallejo. La 
hermana del Presidente de la República resaltó que la normatividad vigente prevé que en caso de resultados electorales 
cerrados, como el caso de la contienda dominical, deben abrirse todos los paquetes y realizar el recuento de los votos. Al 
avalar la demanda, Germán Tena, dirigente panista en la entidad, manifestó que el PREP reporta un avance de ciento por 
ciento en el cómputo, al mismo tiempo que consigna que de un total de 6 mil 74 casillas, hay 879 con incidencias, y 
computadas 5 mil 195, con un total de votos ejercidos de 1 millón 592 mil 539. El dirigente albiazul no descarta que una 
vez que se incluya el conteo de las 879 casillas, el resultado final pueda ser favorable para La Cocoa. Al respecto, la 
presidente del Instituto Electoral de Michoacán, Ángeles Llanderal, confirmó que el pasado 9 de noviembre, el órgano 

electoral aprobó una serie de lineamientos con el fin de armonizar las normas locales con la reforma federal en materia 
electoral, que incluye el conteo voto por voto. Ante ello, el recuento parcial de votos, de uno o más paquetes electorales, 
podrá darse en los supuestos de que: los resultados de las actas no coincidan, no exista el acta de escrutinio y cómputo 
en el expediente de la casilla o no obre en poder del presidente de la misma o cuando existan errores o alteraciones 
evidentes de las actas. Además, el recuento total de la votación recibida en todas las casillas de la elección podrá 
realizarse cuando exista indicio de que la diferencia entre el candidato presunto ganador de la elección de que se trate y 
el que haya obtenido el segundo lugar en la votación, es igual o menor a un punto porcentual siempre y cuando al inicio 
de la sesión exista la petición expresa del representante del partido y/o coalición que postuló al segundo de los 
candidatos señalados. El recuento total de la votación también podrá realizarse si al terminar el cómputo ordinario se 
establece que la diferencia entre el candidato presuntamente ganador y el ubicado en segundo lugar es igual o menor a 
un punto porcentual, siempre y cuando exista la petición expresa del representante del partido político cuyo candidato 
quedó en segundo lugar, caso en el cual se excluirán los paquetes electorales que hayan sido objeto de recuento parcial. 
Fue el 5 de julio de 2006, en el Distrito Federal, cuando el entonces derrotado candidato del PRD, PT y Convergencia, 
Andrés Manuel López Obrador, exigió abrir los paquetes electorales para volver a contar los votos de las elecciones de un 
domingo anterior, precisamente después de que Felipe Calderón fuera declarado ganador de la elección constitucional.  
También en aquella ocasión durante las campañas, apareció un spot patrocinado por el PAN, en el que se señalaba 
textualmente ―Andrés Manuel López Obrador es un peligro para México‖, el cual según expertos contribuyó en el revés 
lopezobradorista, y tiempo después el IFE reconoció que esta frase puso en riesgo la elección. (Liliana Padilla, página 
18) 

Milenio-La Cocoa, Aureoles y Zambrano acusan infiltración del crimen: Los derrotados candidatos del PAN y 
PRD a la gubernatura de Michoacán, Luisa María Calderón y Silvano Aureoles respectivamente, y el dirigente nacional 
perredista, Jesús Zambrano, afirmaron que el PRI ganó la elección dominical porque presuntamente el crimen organizado 
operó a su favor en diversas regiones de la entidad. ―Sería lamentable que el gobierno del estado estuviera manejado por 
un títere de la delincuencia organizada‖, expresó la ex senadora, en entrevista con Brozo, en El Mañanero. A su vez, el 
presidente del CEN del PRD, Jesús Zambrano, alertó: ―Es la pretensión de avanzar desde Michoacán hacia el 
establecimiento nacional de un narcoestado o de un Estado mafioso, eso es lo no vamos a permitir por el bien de la 
instituciones de la República‖. La primera en abordar el tema de la supuesta vinculación de la delincuencia organizada 
con el PRI, y su candidato Fausto Vallejo, fue Luisa María Calderón, quien aseguró que durante la jornada hubo grupos 
armados que intimidaban a los electores y exigían el voto a favor de los priistas.  Subrayó además que permitir a los 
grupos del crimen organizado que participen en las elecciones no traerá seguridad en la entidad. Aureoles destacó que 
habrá un escenario muy ―delicado y grave‖, ya que se dio un proceso amañado con la intervención de los grupos que 
operan al margen de la ley. Afirmó además que hubo desapariciones de candidatos, aunque no precisó cuáles ni de qué 
municipios, así como intimidación de grupos armados a los votantes.  Finalmente, Zambrano afirmó en entrevista 
radiofónica con Héctor Jiménez Landín y Omar Astorga que Servando Gómez, La Tuta, líder de La Familia Michoacana, 
orientó el voto hacia el PRI. —Nos está diciendo que La Tuta votó por el PRI —Orientó el voto a favor de ellos, si no es 
que con una credencial falsa se presentó a votar por el PRI, dijo. (Liliana Padilla, página 18) 
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Universal-PAN presentará queja por logo del PRI en pelea de box: Acción Nacional (PAN) presentará una queja 
luego de que el boxeador Juan Manuel Márquez utilizara el logo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el short 
que portó durante la pelea contra Manny Pacquiao este sábado por la noche en Las Vegas (EU), informó Guillermo 
Bustamante, representante del PAN ante el Instituto Federal Electoral (IFE). Según el blanquiazul, este logo violó la veda 
electoral aplicable en Michoacán por las elecciones de este domingo, es decir, el periodo de tres días previos a la jornada 
electoral en los que está prohibida la realización de proselitismo. "Consideramos que, efectivamente, estamos en 
presencia de producto integrado en periodo de veda, están poniendo en el short de un boxeador (un logo), cuando 
sabían con toda claridad que se iba a ver en muchos lados este logotipo del PRI, violando la legislación. Nosotros 
estamos trabajando en la queja que estaremos interponiendo", puntualizó. La propaganda en el short de Márquez 
constituyó, según el PAN, producto integrado, es decir, un elemento propagandístico fue colocado en un evento que 
tendría mucha difusión, con la intención de dar vuelta a la ley electoral e inducir ilegalmente el voto a favor del tricolor. 
"Indirectamente están contratando espacios en radio y televisión al pagarle a un boxeador para que ponga su logotipo en 
el short, es evidente que lo están haciendo para evadir el cumplimiento de la ley de forma dolosa", concluyó Bustamente. 
(Nayeli Cortés, página de internet) 

Criterio-Candidatos del PRD en 2012, con encuestas: Independientemente de si el PRD define hoy ir en alianza 
con el PT y Movimiento Ciudadano para el próximo proceso electoral donde se renovará la Presidencia de México, 
diputaciones federales y senadurías, las y los candidatos tendrán que salir de una encuesta ciudadana como se ha venido 
haciendo, señaló Pedro Porras Pérez, líder en Hidalgo del sol azteca. En el marco de la sesión del 11 Pleno Extraordinario 
del 7° Consejo Nacional del PRD, realizado en la Ciudad de México, el presidente estatal del partido informó que hoy se 
definirán los métodos y, posiblemente, la convocatoria para elegir  sus candidatos. En el caso de Hidalgo, si se pacta la 
alianza de izquierdas, tanto PT como Movimiento Ciudadano deberán de consensuar a sus aspirantes con los del PRD 
para sacar a los mejores posicionados en cada uno de los siete distritos federales. Lo anterior, dijo, basándose en dos 
objetivos: "que sea gente que conozca y haga una buena campaña para ganar en los distritos y, el segundo es que 
vengan a beneficiar desde Hidalgo el triunfo a nuestro candidato para la Presidencia de México", señaló el perredista. 
Respecto al resultado del sondeo para elegir a su candidato a la Presidencia de la República, entre Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO) y Marcelo Ebrard, el dirigente perredista señaló que no está contemplado dentro de la sesión. Sin 
abundar más, consideró que se tendrá que tocar el tema del presidenciable del PRD, ya que esto determinará si el PT se 
coaliga con el sol azteca, como lo han dicho dirigentes nacionales y estatales petistas, que su único candidato será AMLO. 
Como dato, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación dio al de la Revolución Democrática vigencia a este 
consejo hasta el 15 de noviembre y al cual le reconoció todas sus facultades estatutarias, como lo son aprobar alianzas y 
emitir convocatorias para los próximos procesos electorales que enfrenten. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Peña Nieto ofrece Pemex a inversionistas gringos: El aspirante a la candidatura presidencial del PRI, 
Enrique Peña Nieto, manifestó hoy su apoyo a la presencia de capital privado en la industria petrolera mexicana sin llegar 
a la privatización, al pronunciarse a favor de las reformas que requiere su país. Peña Nieto habló ante académicos 
estadunidenses y expertos en la relación México-Estados Unidos en el Centro Woodrow Wilson de Washington, donde 
expresó su apoyo a la presencia de capital privado en la exploración y explotación petrolera sin llegar a privatizar la 
paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex). NOMÁS EL PRI PUEDE El ex gobernador del Estado de México sostuvo que 
su vista a Washington y Nueva York no es proselitista y es costeada con los recursos personales propios y de sus 
colaboradores. Dijo que también son necesarias reformas en materia fiscal, judicial y educativa. El político mexicano, que 
llegó al lugar acompañado por el congresista demócrata por Texas, Henry Cuellar, manifestó que su partido es el mejor 
posicionado para materializar las reformas que México requiere. ―Ni la izquierda ni la derecha tienen la condición óptima, 
como se ha demostrado para emprender esas reformas. El PRI es el partido que por sus alianzas políticas, por sus bases 
de apoyo y respaldo tiene la mejor condición para impulsar las reformas estructurales que México necesita‖, señaló.En su 
exposición respaldó como acertada la decisión del gobierno del presidente Felipe Calderón de combatir la criminalidad, 
pero la consideró insuficiente y se pronunció por una estrategia ―más focalizada‖ y un retorno gradual del ejército a sus 
cuarteles. CORRECTO Y ADECUADO ―La decisión del Estado mexicano de combatir y de enfrentar al crimen 
organizado, llevada a cabo por el gobierno federal, fue correcta y adecuada‖, dijo el ex gobernador. ―El Estado mexicano 
está en la obligación irrenunciable de generar condiciones de seguridad pública‖, puntualizó. No obstante, sostuvo que lo 
que está a discusión es la estrategia que ha seguido el gobierno mexicano en materia de seguridad. ―Si bien ha habido 
aciertos y ha habido logros ha sido insuficiente para satisfacer la expectativa social‖, anotó. Por otra parte, sostuvo que la 
relación con Estados Unidos debe ir más allá del Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN). Peña Nieto 
tiene previsto reunirse con legisladores estadunidenses y su equipo buscaba materializar una reunión con el asesor de 
Seguridad Nacional para el hemisferio occidental Dan Restrepo, aunque no estaba confirmada. Además se reunirá con 
estudiantes en la Universidad de Georgetown. Su agenda incluye una participación este martes en el Club Nacional de 

http://www.vanguardia.com.mx/XStatic/vanguardia/template/content.aspx?se=nota&id=1148435
http://www.vanguardia.com.mx/XStatic/vanguardia/template/content.aspx?se=nota&id=1148435
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Prensa de Washington para después viajar a Nueva York donde se reunirá algunos líderes de organizaciones de 
migrantes y asistirá al Consejo de las Américas. (redacción, página 18) 

Criterio-Da PREP triunfo a Fausto Vallejo; PAN impugnará: Con casi la totalidad de las actas computadas, el 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) dió como ganador de la elección de gobernador en Michoacán al 
candidato del PRI, Fausto Vallejo. El candidato de la coalición PRI-PVEM aventaja en los resultados con 35.38 por ciento 
de los votos, le sigue la representante de la coalición PAN-Panal, Luisa María Calderón, con 32.66, y en tercer sitio el 
abanderado del PRD-PT y Convergencia, Silvano Aureoles, con 28.91 por ciento. En la elección de diputados, con 98.48 
por ciento del PREP, se perfilaba un Congreso local con 11 legisladores de mayoría para el PRI, cinco para Acción 
Nacional y ocho para el PRD. El virtual triunfo del tricolor pone fin a una década de administraciones perredistas, 
encabezadas por Lázaro Cárdenas, hijo de Cuauhtémoc Cárdenas, y, posteriormente, con Leonel Godoy, gobernador 
saliente. ACUSA PAN y PRD NARCOINTERVENCIÓN Luisa María Calderón y Silvano Aureoles acusaron, en entrevista 
con Primero Noticias, que el crimen organizado estuvo detrás del proceso electoral en el estado. ―Al mediodía, yo te diría 
que el crimen organizado traía el control del sur del estado, así que vamos a tener que revisar muy cuidadosamente 
todas las actas que lleguen de esa zona y de alguna de Morelia, donde hubo represión e intimidación‖, afirmó la hermana 
del presidente Felipe Calderón. ―Está consciente (Fausto Vallejo) que no ganó limpiamente, en caso de que sea así, sabe 
que la campaña se la coordinaron grupos al margen de la ley y tendrán que aclarase las cosas‖. En respuesta, el 
candidato del PRI, Fausto Vallejo, dijo que ganó claramente el proceso electoral. ―Es muy delicado, esto lo deben revisar 
las autoridades competentes. Yo no comparto esa idea, nuestro triunfo es claro e inobjetable‖, expresó. Aureoles exigió 
al candidato del PRI aclarar las acusaciones en su contra. ―El señor debería de deslindarse de lo que pasó en Michoacán, 
es una cuestión grotesca que no sólo hayan amenazado a la gente y la hicieron anunciar candidatos, los secuestraron, 
secuestraron gente, grupos de encapuchados circulando en Uruapan‖, sostuvo el perredista, quien aparece en el tercer 
lugar de la jornada comicial celebrada el domingo. (redacción, página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Más les vale a Ebrard y López Obrador: Pese a los augurios en contrario (incluidos los aventurados por el autor de 
estas líneas), Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador han tenido la sabiduría de no romper lanzas. Hasta hoy, 
todo indica que uno y otro están dispuestos a honrar su palabra y mantener, por encima de aspiraciones personales, ―la 
unidad de la izquierda‖. Manuel Camacho Solís informó que anoche mismo, o a más tardar este martes, entre los dos 
acordarán qué hacer con la información que sólo ellos conocen: el resultado de las consultas de Nodo y Covarrubias 
entre la población abierta, lo que se supone determinante para que ebrardistas y lopezobradoristas postulen a un único 
candidato a la Presidencia. Con el compromiso suscrito hace días por PRD, PT y lo que se llamaba Convergencia para ir 
coligados a las elecciones del año próximo, y con el límite del viernes 18 para registrarse, lo previsible es que ninguno de 
los dos personajes cometa la pendejada de irse ―por la libre‖. Más les vale, por cierto, después del nuevo y letal 
michoacanazo. (Carlos Marín, primera plana)  

Milenio-La Historia en Breve… 

La Cocoa no sabe perder: En los últimos días de la campaña entrevisté a la candidata del PAN al gobierno de 
Michoacán, Luisa María La Cocoa Calderón, y al presidente del partido en la entidad, Germán Tena. Días en que las 
encuestas los perfilaban como triunfadores. Les pregunté si tendrían representantes en todas las casillas. Respondieron 
que sí. Y ninguno puso énfasis en el crimen organizado. Pues, bien: La Cocoa perdió. O eso al menos deduzco si el PREP 
la pone 2.7 puntos y 43 mil votos abajo del adversario priista, Fausto Vallejo. Pero ella no lo acepta. Ella tampoco saber 
perder. Es perfectamente comprensible que pida unas horas para que el cómputo distrital confirme los números del 
PREP. Y puede entenderse que anuncie la impugnación de 10 por ciento de las casillas, ―que son cerca de 260 mil votos‖. 
Pero lo que suena muy cuesta arriba es la frase de que ―en algunas zonas, grupos delictivos tomaron el control de las 
casillas, de las carreteras, de quién podía y quién no podía votar, y violentaron el derecho a votar libremente de muchos 
ciudadanos‖. La Cocoa insinuó las regiones violentas donde el fraude le habría hecho la chamba al PRI. Pero un primer 
análisis indica que eso no es numéricamente cierto. Fausto Vallejo le gana por 50 mil 500 votos en los diez municipios 
más poblados (entre ellos Morelia, Uruapan, Zamora y La Piedad), y por sólo 20 mil en los violentos. ¿Dónde está el 
fraude? Luisa María elevó los números del PAN a un punto jamás visto en Michoacán. Fue una gran candidata. Pero en 
vez de capitalizar lo obtenido, su primera respuesta fue sembrar la sospecha, decir, literalmente, que la mafia le robó la 
elección. Como el clásico de 2006. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado… 

Michoacán, los mitos: Las elecciones de Michoacán retratan la situación de las fuerzas y circunstancias políticas que se 
viven en este momento, y sin extrapolarlo al 2012 quiero hacer algunas consideraciones de cara a este proceso. Primero, 
subrayar la extraordinaria campaña que hizo Luisa María Calderón, quien vino desde 24 puntos abajo a dar una batalla 
que la llevó hasta la orilla de la final. No recuerdo un candidato del PAN tan competitivo como Cocoa. Segundo, la 
capacidad del PRD para pasar, otra vez, de ser gobierno a ser tercera fuerza electoral y en un santuario del perredismo y 
cardenismo como es Michoacán. Tercero, el momentum del PRI que venció a todo y a todos: PAN, PRD, Panal, PT, 
Convergencia, cardenismo y lopezobradorismo; a Elba Esther Gordillo, a Los Pinos, al gobierno federal y sus delegados y 
a las encuestadoras; al ánimo tras el asesinato del alcalde de La Piedad, a una semana de las elecciones y la trágica 
muerte del secretario de Gobernación, en la víspera, y, sobre todo, a la candidatura de la hermana del Presidente de la 
República. Y todo con un candidato sospechosamente desganado, con una pobre campaña, sin conmover, sin recursos y 
en un estado menguado por la influencia del crimen organizado. Nada obtuvieron, al contrario, los precandidatos de uno 
y otro derrotado: Ernesto Cordero, Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel; López Obrador y Marcelo Ebrard. Cuando ni el 
PAN ni el PRD pueden ganar una elecciones como éstas a pesar de contar con todos los elementos a su favor, el primero 
llevando de candidata a la hermana del Presidente de la República, y el segundo en el santuario del cardenismo, mal 
andan. Peor, insisto, si se toma en cuenta el bajo perfil del candidato priista y de su campaña. Pero, claro, estas son 
solamente algunas consideraciones. Retales 1. ENCUESTA. López Obrador y Marcelo Ebrard recibieron de Covarrubias y 
Nodo los resultados de sus encuestas. En la primera el tabasqueño sale arriba, la segunda va con una cerrada diferencia. 
Hoy sabremos; 2. RELEVO. El presidente Calderón dará a conocer a su quinto secretario de Gobernación. Se menciona a 
Alejandro Poiré, hoy en el Cisen, quien ya fue subsecretario, y a Luis Felipe Bravo Mena, que parecía destinado para ese 
cargo cuando lo trajo de la embajada de el Vaticano a la secretaría particular. Su sucesor, Roberto Gil, había insistido en 
irse ya a la campaña de Josefina Vázquez Mota; y 3. CRISTO REY. El ¡Viva Cristo Rey! volverá a resonar la próxima 
primavera en el cerro de El Cubilete, cuando Benedicto XVI encabece allí el único acto masivo de su visita a México. El 
Papa vendrá unos días antes del inicio de las campañas presidenciales y se instalará en un estado, Guanajuato, con un 
gobierno panista que piensa repetir. Nos vemos mañana, pero en privado.(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que lo realmente escandaloso de los comicios michoacanos fue el monto de los 340 votos en el extranjero, que costaron 
18 millones de pesos, lo que significa que cada sufragio tuvo un precio de ¡53 mil pesos! 

La Cocoa tuvo 158 sufragios, Silvano Aureoles, del PRD, 104 y Fausto Vallejo 78. 

De ellos, 324 vinieron de Estados Unidos y los 16 restantes de España, Francia, Alemania, Canadá y Bélgica. 

Que con todo y las amenazas difundidas por algunos medios en La Piedad hubo una votación masiva por el PAN-Panal, 
con una participación de 46 por ciento, apenas por abajo del promedio estatal de 53 por ciento del padrón electoral. 

En la elección de gobernador en La Piedad, La Cocoa Calderón arrasó casi dos a uno al candidato del PRI, y en la de 
alcalde el candidato panista Mario Navarrete masacró a su contrincante priista seis a uno. 

Que la final para determinar al próximo secretario de Gobernación parece estar definida. 

Por un lado está, en efecto, el director del Cisen, Alejandro Poiré. Por el otro, el gobernador de Baja California, José 
Guadalupe Osuna. 

Ambos se reunirán hoy, por separado, con el presidente Felipe Calderón. 

Que Xóchitl Gálvez no tuiteó nada sobre la pelea entre el mexicano Juan Manuel Márquez y el filipino Manny 
Pacquiao, ―porque no me gusta el box y yo a la hora de la pelea estaba dormida‖. 

Pero lo cierto es que alguien de nombre Xóchitl Gálvez tuiteó la noche del sábado la frase ―Pacquiao, pártele la 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

12 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

madre‖, porque Márquez apareció con un logo del PRI en su calzoncillo. 

Debe ser una ―Xóchitl Gálvez Ruiz que también tuitea‖, dijo la conocida Xóchitl hidalguense. 

Pero verosimilitud no faltó. 

Que MILENIO Televisión transmitirá el próximo domingo a las 20:30 horas el extraordinario documental 0.56%, qué le 
pasó a México. 

El documental dirigido por Lorenzo Hagerman y producido por Lynn Fainchtein revisa el presunto fraude contra 
Andrés Manuel López Obrador en 2006. 

(redacción, página 04) 

Excélsior-Luisa María dice que la mafia le robó la elección: Es de Ripley. Primero, en la noche, se declaran 
ganadores y son pura felicidad. Luego, en la mañana, cuando es evidente que perdieron, dicen que la competencia fue 
injusta, que les ganaron a la mala. Me refiero a Silvano Aureoles, candidato del PRD-PT-MC al gobierno de Michoacán, 
y a Luisa María Calderón, candidata al mismo puesto de elección popular por la alianza PAN-PANAL. Que un perredista 
proteste de que fue objeto de una elección injusta y fraudulenta, no es sorpresa. Es la marca de la casa. Como he dicho: 
ese discurso lo tienen enmicado. Cada vez que pierden, lo sacan del bolsillo. Tan sólo recordemos que así lo hizo 
Alejandro Encinas en los pasados comicios por la gubernatura del Estado de México, aunque haya perdido por la 
friolera de cuarenta puntos porcentuales. Pero que lo haga la hermana panista de este Presidente, eso sí es digno de 
analizarse. Sobre todo porque alega que fue el crimen organizado, es decir la verdadera mafia, la que le robó la elección. 
Así lo dijo, con todas sus letras, Luisa María Calderón en diversas entrevistas ayer. Se dijo "sorprendida" por el 
repunte que tuvo el PRI en el sur del estado: "Es ahí donde operó la delincuencia organizada, lo que a mí me hace 
pensar que ellos decidieron apoyar a este partido". La llamada Cocoa afirmó que los criminales organizados 
"prácticamente tomaron el proceso, ellos decían quién iba a votar quién no votaba, cerraron carreteras, etcétera". Se 
trata de una acusación gravísima, sobre todo de quien viene. ¿Acaso Luisa María ya se olvidó cómo López Obrador 
acusó a su hermano, Felipe, de fraude, de espurio, de pelele de "la mafia que controla el país" que fue quien le robó la 
Presidencia al tabasqueño? ¿No se trata, en el fondo, del mismo discurso de que fueron "los chicos malos" los que 
impusieron al gobernante? Con una agravante: que la mafia a la que se refiere Luisa María sí es mafia de verdad y no 
el invento retórico de AMLO. No sólo eso. Recordemos aquella declaración de Gerardo Ruiz Mateos, entonces 
secretario de Economía, hoy Jefe de la Oficina de la Presidencia, quien señaló que si el gobierno de Felipe Calderón no 
hubiera emprendido las acciones contra el narcotráfico "el próximo Presidente de México sería un narcotraficante". 
Porque "el narcotráfico había penetrado hasta las entrañas del país y ya había hecho un Estado dentro del mismo Estado. 
Hay varias ciudades y municipios en México donde cobran impuestos, donde imponen la ley, donde imponen presidentes 
municipales, donde exigen derecho o bono de seguridad". Pues resulta que, de acuerdo a Luisa María Calderón, el 
narco ya impuso al próximo gobernador de Michoacán. Entonces, ¿de qué ha servido la guerra de su hermano contra el 
crimen organizado? ¿Esto quiere decir que, si el PRI gana la Presidencia el año que entra, el narco habrá hecho realidad 
la pesadilla de Ruiz Mateos? Hace poco escuché a un ex funcionario de altísimo nivel del gobierno calderonista exponer 
que la guerra contra la criminalidad sí había tenido éxito porque, por ejemplo, en Michoacán, Servando Gómez 
Martínez, La Tuta, ya no tenía el mismo poder de antes. En el pasado juntaba a los candidatos a presidentes 
municipales y "les leía la cartilla". Pero ahora La Tuta estaba muy lejos de eso. Su organización, La Familia Michoacana, 
se encontraba debilitada y el líder a salto de mata. Pues con la novedad de que el crimen organizado michoacano, de 
acuerdo a Luisa María Calderón, no está tan disminuido del todo: está tan fuerte que puede tomar partido a favor del 
PRI e imponer al próximo gobernador de Michoacán. Entonces, ¿a quién le creemos? ¿Al Presidente que manifiesta que la 
guerra se va ganando o a su hermana que piensa que se está perdiendo? Si la mafia se robó la elección en Michoacán, 
habría que presentar las pruebas. Porque, de lo contrario, Luisa María quedará en el mismo grupo de políticos a los que 
pertenece López Obrador: la de los malos perdedores que sólo inventan patrañas para justificar sus derrotas. (Leo 
Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: EL EX CANDIDATO presidencial Andrés Manuel López Obrador y el jefe de gobierno del 
DF, Marcelo Ebrard, se reunieron este lunes en privado, antes de que el PRD y sus equipos den a conocer los resultados 
de las encuestas que permitirán definir al candidato presidencial de las izquierdas. Ambos mantuvieron sigilo sobre el 
contenido de la conversación y los datos que les entregaron las empresas Covarrubias y Nodos, nos dicen. El domingo, 
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López Obrador celebró en petit comité su cumpleaños 58. Desde luego, el mejor de los regalos sería el número de los 
sondeos y el aval de una tercera compañía. La mañana del lunes, Ebrard andaba de lo más sereno y sonriente, cuando 
atendió un chat en EL UNI-VERSAL. ¿Ya habrá pacto?  

EL PRESIDENTE Felipe Calderón comenzó a correr consultas para el nombramiento de su quinto secretario de 
Gobernación, luego de la trágica muerte de Francisco Blake Mora. Por lo pronto, el mandatario registró ayer entrevistas 
privadas con el ex dirigente del PAN, Germán Martínez, y el ex candidato panista al gobierno del Estado de México, Luis 
Felipe Bravo Mena. Un grupo de militantes azules ha mencionado a estos dos prospectos, pero don Germán no está en la 
primera línea y Bravo Mena ya se descartó. Siguen las apuestas por el director del Cisen, Alejandro Poiré.  

UNO de los operadores de Elba Esther Gordillo anduvo muy activo este fin de semana en Michoacán, para impulsar la 
causa electoral de Luisa María Calderón, Cocoa, candidata de la coalición del PAN y Nueva Alianza. Nos dicen que el 
subsecretario de Educación Básica de la SEP y yerno de la profesora, Fernando González, fue enviado a Morelia para 
encabezar el cuarto de guerra del Panal, a fin de coordinar el apoyo del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación a favor de la hermana del presidente Calderón. Después de los comicios del domingo en tierras michoacanas; 
el partido de Gordillo cerrará su nueva alianza, ahora con el PRI, para las elecciones presidenciales del 2012. 

GABRIELA CUEVAS, la entrona diputada federal panista y ex delegada capitalina en Miguel Hidalgo, abrió ayer sus cartas 
y dijo que buscará ser candidata a la jefatura de gobierno del DF. Pese a que Acción Nacional luce alicaído en la ciudad, 
entre otros aspirantes del blanquiazul destacan el sucesor de Cuevas, Demetrio Sodi y Carlos Orvañanos y otros de la 
chiquillada. Mariana Gómez del Campo está en plena tarea para ser senadora, mientras que Santiago Creel, por ahora 
aspirante presidencial, ha dejado saber que luego del 2012 ve un partido a la deriva, y se apunta desde ahora para 
encabezar su rescate.  

BAJO la conducción del Departamento del Tesoro de Estados Unidos, a cargo de Timothy Geithner, Washington comenzó 
una nueva fase de combate a los cárteles mexicanos, ahora para pegarles en el flujo de dinero. Nos dicen que los 
estadounidenses han comenzado un barrido en las instituciones financieras para rastrear a lavadores de las mafias y 
localizar a supuestos empresarios que por arios han recibido efectivo, incluso, de secuestros y extorsiones en la frontera. 
El dinero incautado terminará en las arcas del Tesoro, nos anticipan. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AUNQUE Luisa María "Cocoa" Calderón y Silvano Aureoles se quejen por el enrarecido triunfo de Fausto Vallejo en 
Michoacán, difícilmente alguien los ve lo suficientemente libres de pecado como para arrojar la primera piedra. 

FÁCILMENTE el candidato del PRI puede decirles que él no tuvo operando en su favor ni a varios delegados de 
dependencias federales ni al aparato del gobierno estatal que encabeza Leonel Godoy. 

E, INCLUSO, ahora que la panista y el perredista dicen que el crimen organizado metió la mano en el proceso, surge la 
duda de por qué no lo dieron a conocer antes. 

¿A POCO de haber obtenido el triunfo Calderón o Aureoles se hubieran callado lo que ahora denuncian? 

Y SI, por el contrario, Vallejo hubiera perdido, ¿estaría en el mismo ánimo de dejar atrás lo que calificó como una 
campaña inequitativa? Son preguntas que no pecan, aunque incomoden. 

QUIEN soltó un laaargo ¡ufff! en cuanto terminó el recuento de votos a través del PREP de Michoacán fue el dirigente 
nacional del PRI, Humberto Moreira. 

BIEN claro tenían en su equipo que, de perder la elección del domingo, las horas de su jefe en la sede tricolor estarían 
contadas. 

PARECE que la inercia le alcanzará al coahuilense para quedarse al menos hasta amarrar la alianza electoral que ha 
venido promoviendo con el Panal de Elba Esther Gordillo y el PVEM de Jorge Emilio González. 
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NOMÁS que esa tríada puede quedar formalizada pasado mañana por lo que el tanque de oxígeno michoacano podría 
vaciársele en unos pocos días, pues el daño causado por el "moreirazo" difícilmente se compensa con una victoria 
electoral. 

AHORA SÍ que, como dicen los gringos, Moreira logró vivir... pero sólo para morirse otro día. 

MÁS PRONTO que de prisa comenzaron a sonar los nombres de quienes ya se ven despachando como secretario de 
Gobernación. 

ENTRE los apuntados destacan el actual secretario particular del Presidente, Roberto "El Milusos" Gil Zuarth y su 
antecesor en ese cargo, Luis Felipe Bravo Mena. 

PERO no están solos, cuentan que el secretario del Trabajo, Javier Lozano, estaría dispuesto a mostrar su lado más 
conciliador y mudarse al Palacio de Covián a la voz de "¿qué se traen?". 

RECIÉN instalado en el Cisen, el ex vocero para asuntos de seguridad, Alejandro Poiré, también está entre los 
suspirantes, e igualmente se menciona para el mismo puesto al gobernador de Jalisco, Emilio González, y al embajador 
de México en España, Jorge Zermeño. 

YA SE VERÁ si alguno de ellos le llena el ojo a Felipe Calderón para darle el encargo de cerrar su sexenio y, por lo tanto, 
ser el principal interlocutor en el gobierno para las elecciones presidenciales del año próximo. 

EL CENTRO Woodrow Wilson tendrá esta noche una gala para reconocer a dos empresarios mexicanos con el premio que 
lleva el nombre de ese ex presidente de Estados Unidos. 

SE TRATA del sonorense Javier R. Bours y del capitalino Alejandro Martí. 

EL PRIMERO recibirá el galardón en el rubro de Responsabilidad Social Empresarial por la industria de productos avícolas 
que cofundó y, el segundo, en el apartado de Servicio Público por su lucha en contra de la inseguridad y en favor de la 
legalidad. 

AMBOS se unen a una lista de premiados que incluye, entre otros, a Alfredo Achar, Alberto Bailléres, Eugenio Garza 
Lagüera, Lorenzo Servitje y Lorenzo Zambrano. 

UNA BUENA, entre tantas malas. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Seguridad Pública: Tras la Trigésimo Primera Reunión Nacional del Consejo de Seguridad Pública a principios del mes 
se determinó que, de acuerdo a las cifras nacionales, Hidalgo ocupa uno de los primeros lugares en cuanto a menor 
cantidad de denuncias por secuestros y privaciones ilegales de la libertad. Según la SSP federal, de enero de 2010 a 
septiembre pasado, se han presentado 3 mil 114 querellas por secuestros en todo el país, de esas, 24 casos han sido 
confirmados sólo en nuestra entidad.  Si se realiza el comparativo, la cifra hidalguense es mínima en comparación a 
entidades, incluso vecinas como Edomex y el DF. Durante 2010 la incidencia delictiva ascendió a 22 millones 714 mil 927 
delitos del fuero común asociados a 17 millones 847 mil 550 víctimas mayores de 18 años. De la cifra total, 20 millones 
897 mil 336 delitos no fueron denunciados ante la autoridad correspondiente, lo que representa una cifra negra de 92 
por ciento de los violaciones a la ley cometidos durante el año pasado. De esta gran cifra, Hidalgo presenta un promedio 
de 2 mil delitos cometidos al mes, lo que también representa un número muy por debajo del promedio nacional. Aunque 
los datos suelen ser fríos, en esta ocasión demuestran que conforme al contexto nacional se va a terminar el año como 
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una de las entidades con mejores índices de seguridad pública, combate al delito y crimen organizado, entre otras áreas. 
Esto también refuerza la solicitud de los encargados de áreas finas dentro de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, 
quienes solicitan recursos año con año, justificándose en dichos resultados. Un ejemplo, para este 2011 la dependencia 
que más gasto tuvo fue precisamente la SSPH, misma que en servicios personales obtuvo del presupuesto local más de 
417 millones de pesos, así como más de 64 millones para materiales y suministros y para servicios generales más de 37 
millones de pesos.  El desglose de cada área y el tipo de gasto para cada cosa en particular es muy específico, pues va 
desde pago de salarios hasta equipamiento, armas y uso de instalaciones. Cuando se usa bien el recurso, los resultados 
saltan a la vista.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

La palabra nos salvará: La noche llega muy pronto en estos días de nuevo horario, y aunque amanezca más 
temprano, el hecho es que debemos acostumbrarnos a la luz artificial lo mismo en la oficina, la casa y la calle. Unos 
afirman que a falta de sol, los faroles, las luciérnagas de los autos son el mejor remedio para no distinguir signo alguno 
de alegría o tristeza en el rostro de las personas que nos rodean, y por lo tanto podemos inventar sonrisas o muecas de 
rechazo según sea la conveniencia. No hay necesidad de disimular nada, porque a lo lejos de las tardes sin el alumbrado 
natural del sol, es posible ejercitarse en el viejo arte de escuchar, de ver, si esto es posible sea dicho, en cada palabra 
algún indicio del estado de ánimo de nuestros semejantes. La palabra puede adquirir un nuevo territorio de exploración, 
en una época donde todo tiene que ver con la imagen de alta definición, de tercera dimensión. La noche que se adelanta 
nos puede llevar a enriquecer el oído con cada inflexión de la voz, un leve roce en la garganta que nos hable de llanto 
contenido, risa a punto de explotar, grito que siempre es característico de la desesperación. Antes de que la luz se fuera 
a hora tan temprana, el trabajo absoluto tenía que ver con la capacidad para encontrar las diferencias de la vida en cómo 
abría los ojos cuando decía tal o cual cosa, si levantaba una ceja, si las manos bailaban en busca de una música 
inexistente, si se agitaba la respiración y el sudor rodaba por la nuca. Ahora es asunto de la palabra y cómo es 
pronunciada, el ritmo que lleva, la entonación, las pausas, el volumen, si es muy grave o aguda. Es el tiempo en que 
podemos retomar viejos ritos de creación que durante mucho tiempo funcionaron para crear la realidad. Es más de una 
sociedad que aprecia el lenguaje ya no como un medio, sino como un mecanismo fundamental que puede modificar las 
veces que quiera un simple escenario rutinario. La palabra que por la noche adelantada, recupera su absoluta capacidad 
de reescribir la historia de una persona o una sociedad en su conjunto. Hoy por la tarde, si tiene el tiempo suficiente, 
aprópiese de su decir, estudie con meticulosidad lo que expresa por medio de la palabra a toda hora, y es muy seguro 
que descubra un nuevo interés por lo que parecía tan natural y sin chiste. Resulta que no es así de simple. Que somos lo 
que hablamos o lo que dejamos de hablar, y una sociedad como la mexicana está muy necesitada de decir las cosas, de 
ya no callarse ante la ola destructiva que han dejado a su paso los políticos, que no tienen empacho en mentir, encubrir 
lo que es evidente, y llevar al infierno de la muerte a miles de personas por no distinguir que hablar sin poner de por 
medio el cerebro sólo puede traducirse en tragedias. Así que las tardes cortas, la imposibilidad de complementar lo que 
se expresa con imágenes que se distingan claramente, puede ser el mejor camino para el renacimiento del lenguaje 
como mecanismo vital de comunicación. Cierre los ojos, escuche atentamente. No faltan en la televisión los analfabetas 
de la palabra, los que retuercen y victiman de manera inmisericorde nuestro idioma que tanto trabajo ha costado salvarlo 
del embrutecimiento de los medios de información electrónicos. Lea en voz alta, declame poesías, hable con usted 
mismo, distinga la entonación, el gusto enorme por paladear cada una de las palabras, y sabrá de la riqueza absoluta que 
heredamos de los bárbaros españoles, quizá lo único y más vital. Aproveche la noche adelantada, distinga el sonido, el 
sonido mismo de la vida. Mil gracias, hasta mañana. (Javier Peralta, página 05) 

Vía Libre-deslinde… 

El buen trabajo legislativo: Es paradójico pero entre menos es la bolsa de recursos extraordinarios del presupuesto 
federal, Hidalgo logra más y este año las expectativas del gobierno del estado, son rebasar los seis mil millones de pesos, 
virtud al trabajo coordinado de los diputados federales con el Ejecutivo local, lo que se corroborará tan luego se apruebe 
el presupuesto y se publique en la gaceta del Congreso de la Unión. Este año se redujo a 90 mil millones de pesos la 
bolsa a distribuir, aún así se espera que se superen los 5 mil 541 millones de pesos obtenidos mediante gestión y 
cabildeo para el ejercicio que termina, lo que habla del compromiso de los legisladores hidalguenses, pero también del 
oficio que han adquirido para allegar cada vez más recursos a la entidad, que por cierto vienen etiquetados para 
programas y obras específicas. Este logro tiene sus repercusiones políticas porque contribuye a recomponer o bien a 
afianzar las relaciones entre personajes de la vida política de la entidad; además demuestra madurez para anteponer los 
intereses de la entidad a los personales, porque de acuerdo con lo expresado por el coordinador de la diputación priista 
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de Hidalgo en San Lázaro, todos efectuaron un trabajo serio en las comisiones a las que pertenecen. Trabajo conjunto, 
sostiene Jorge Rojo García de Alba, de quien se dijo se había alejado del grupo en el poder, tras el resultado de la 
selección interna de candidatos a alcaldes, y de un acercamiento con el senador Manlio Fabio Beltrones; como sea, en las 
siguientes horas habrá buenas noticias en materia de presupuesto, lo que también significa un triunfo político para el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz. Habrá que esperar las cifras y los rubros en que se habrá de invertir esa importante 
cantidad de recursos, que ojalá fluyeran conforme los apruebe el Congreso de la Unión, porque a la fecha hay recursos 
aprobados el año pasado que aún no llegan a la entidad, que son parte del subejercicio del gobierno federal, que daña 
seriamente a entidades como Hidalgo, y al que muchos dan un trasfondo electoralista. (Alberto Witvrum, página de 
internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Computadoras por votos: La entrega de apoyos tecnológicos a unos 20 mil trabajadores de la educación en Hidalgo, 
no sólo es un acto de justicia laboral y de introducción de los mentores a la tecnología, sino que la dirigencia de la 
sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), aprovecha este tipo de ―logros sindicales‖, 
para mantener el control de la cúpula, sobre todo ahora que ese gremio entró en la ruta final de la renovación de su 
dirigencia. El acto celebrado ayer en el palenque, al que acudieron unos 5 mil trabajadores del sector, entre docentes, 
educadoras y empleados administrativos, fue aprovechado por la dirigencia para cooptar, mostrar su músculo y 
apuntalar, aunque sea a fuerza de prebendas o amenazas, la fuerza de Mirna García López. Dotar de computadoras a los 
trabajadores de la educación, como una herramienta más en sus quehaceres cotidianos, sirve además para jalar adeptos, 
sobre todo aquellos que no ven con buenos ojos el modo en que la dirigencia controla a la sección y se beneficia de eso. 
El jueves pasado, en el programa de Televisa Punto de Partida, que conduce Denisse Maerker, apareció una nota en la 
que se acusa a Mirna García particularmente de tener a 15 familiares en la nómina magisterial con importantes salarios y 
sin cubrir el perfil para el que presuntamente fueron contratados. El video de la información ha sido ―bajado‖ a nivel de 
delegados afines a Mirna García, Moisés Jiménez y Alejandro Soto para contrarrestar el golpe y lanzar de nuevo sus 
baterías contra los ―disidentes‖, en este caso la ex diputada local del Partido Nueva Alianza (Panal), Dolores Monroy 
Bedolla. Las lap tops entregadas ayer, no sólo sirven para gratificar a los profesores, sino como medio de cooptación, 
especialmente de quienes ven cómo se benefician sus dirigentes mientras la base se consuela con ―apoyos‖, surgidos, 
eso sí, de sus propias cuotas sindicales. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Jaque Mate… Gana Fausto "Las elecciones se ganan y pierden principalmente porque la gente vota en 
contra de alguien y a favor de nadie".  Franklin B. Adams 
 
El que los tres candidatos al gobierno de Michoacán se hayan declarado ganadores poco después del cierre de las casillas 
el domingo 13 de noviembre nos demuestra la irresponsabilidad de la clase política mexicana. Los tres dijeron tener 
encuestas de salida que supuestamente los hacían ganadores. El candidato del PRD, Silvano Aureoles, declaró incluso 
que Luisa María Calderón del PAN nunca había estado en la pelea. 

La responsabilidad que solemos encontrar en los candidatos a cargos de elección popular en países realmente 
democráticos, donde nadie se declara ganador sino hasta que tiene resultados confiables, simplemente no se vio en 
Michoacán. Quizá sea cierto lo que tanto se nos ha dicho, que México es una democracia sin demócratas. 

Al final, por supuesto, era imposible que los tres candidatos ganaran. El único triunfador fue Fausto Vallejo del PRI, con 
35 por ciento de los votos, seguido muy de cerca, con 33 por ciento, por Cocoa Calderón. Aureoles del PRD, quien decía 
no sólo que había ganado sino que Cocoa no había estado en la pelea, fue relegado al tercer lugar con 29 por ciento de 
los sufragios. 

La de Michoacán fue una elección muy cerrada. Ésta es quizá la mejor noticia surgida de estos comicios. La diversidad de 
puntos de vista del estado se reflejó en apoyos a tres agrupaciones políticas distintas. Éste es el mejor resultado que 
puede ofrecer una contienda democrática. Ningún partido adquirió una posición realmente dominante. 

También positivo es el hecho de que el 54 por ciento de los votantes haya acudido a las urnas. En un estado tan 
golpeado por la violencia, el que los ciudadanos sufraguen nos demuestra que hay todavía deseos de construir un futuro. 

En La Piedad, un municipio en el que fue ejecutado el alcalde panista Ricardo Guzmán apenas el 2 de noviembre, y en el 
que se obligó a un periódico local a publicar un desplegado en el que se amenazaba a los electores que votaran por el 
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PAN, este partido tuvo uno de sus mejores resultados en la entidad, con un triunfo por 53 por ciento. Los electores de La 
Piedad no se dejaron intimidar. Sin embargo, Luisa María Calderón me dijo ayer en entrevista que la delincuencia decidió 
la elección en muchas regiones del estado. 

El negrito en el arroz fue Cherán. Un grupo armado tomó control del municipio, no permitió el ingreso o salida de 
personas, impidió la realización de elecciones e impuso un gobierno por "usos y costumbres". 

El PRI ha obtenido una victoria muy importante. Enfrentado a un PRD que tenía el poder en el estado, y a un PAN 
encabezado por la carismática hermana del presidente de la República, quien tuvo un acceso privilegiado a los medios 
nacionales de comunicación, el PRI logró el triunfo con un abogado políticamente moderado de 62 años de edad que ha 
sido presidente municipal de Morelia en tres ocasiones, que fue seleccionado como candidato de unidad sin contienda 
interna y que muchos consideraban no tenía posibilidades de ganar la elección. 

¿Qué sigue? Ya estamos acostumbrados a que los perdedores presenten quejas ante el Instituto Electoral de Michoacán y 
ante los tribunales estatal y federal. Para Fausto Vallejo, el próximo gobernador del estado, el reto será gobernar un 
estado dividido fundamentalmente en tercios. Esperemos que los partidos de oposición sean leales y permitan que un 
estado que realmente necesita inversiones y seguridad pueda salir adelante. 

OAXACA 

Presenta hoy su primer informe de gobierno Gabino Cué en Oaxaca, quien llegó al poder con una alianza que incluyó al 
PRD y al PAN. Ha sido un año complicado. Muchos grupos, principalmente el sindicato local de maestros, se han 
acostumbrado a obtener ingresos adicionales con movilizaciones y bloqueos. Hoy hay diálogo, pero las movilizaciones no 
han parado. No sorprende: el chantaje político ha demostrado ser un negocio muy rentable. (Sergio Sarmiento, 
página 20) 

Sol de Hidalgo-De los que se habla… Todo hace suponer que habrá acuerdo entre el Ayuntamiento de la capital del 
estado y el Sindicado Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP). En las últimas reuniones se 
conciliaron puntos que parecían difíciles de resolver. La alcaldesa Geraldina García ha evitado externar comentarios sobre 
el tema, entendiéndose que no pretende crear roces innecesarios con el dirigente del SUTSMP, Percy Espinosa.  Se dice 
que está dedicada a preparar lo que será la entrega de la administración. El 15 de enero del próximo año terminará su 
mandato. En semanas atrás pareció que las posiciones eran encontradas, y de ahí sobrevino un emplazamiento a huelga 
del sindicato, primero para el 9 de este mes y finalmente para el 29. Voces dignas de crédito del Ayuntamiento han 
externado que difícilmente se llegara a esta última fecha y que habrá un documento final suscrito por las dos partes que 
pondrá fin a las desavenencias de carácter económico-laboral. Trece puntos del pliego petitorio de los trabajadores se 
han ido desahogando en base a un diálogo que si bien no es de abiertas cordialidades, si de disposiciones para evitar 
suspensión de actividades en áreas sustantivas del municipio. Lo anterior es independiente de un asunto de origen 
judicial que por hoy ventila Espinosa, por un señalamiento que se advierte es de conflictos personales. Sobre esto, el 
líder ha guardado silencio. Omar Fayad de siempre ha mostrado presencia de ánimo, carácter, no divorciados de una 
forma natural de ser, en que a veces abundan declaraciones punzantes, que animan escenarios políticos, no sólo del 
estado. Estas expresiones suele ser frecuente que las aderece con humor, ironía fina, en donde no oculta pretensiones de 
lograr avances en su carrera. Lo último ha sido su comentario de que desearía ser postulado en pos de una senaduría, y 
que si no fuera nominado, se mantendría al frente del Comité Directivo Estatal del PRI. "No me ganan los tiempos, ni 
sudo calenturas ajenas. Siempre he sido disciplinado, no me dejo llevar por ensueños", declaró. Empero, el nacido en 
Téllez se mostró apesadumbrado, contrito. Y es entendible tras el deceso de su padre Manuel Fayad Hamad. En una 
muestra de solidaridad, al que este espacio se suma, recibió múltiples muestras de apoyo en momentos de íntimo pesar. 
Pese a los aciagos momentos, Fayad sigue adelante en el timón del priismo hidalguense. Así como encabezó 
multitudinarios actos al inaugurar nuevas sedes del tricolor, ha llevado a cabo reorganizaciones de comités municipales, 
tal como lo había adelantado. Es de reconocer que ha sabido deslindar sus afectos personales con el cometido que le 
impone su encargo. Ahora que los legisladores federales se encuentran en la búsqueda de un mayor presupuesto para 
Hidalgo, por la vía de recursos extraordinarios, el legislador plurinominal Canek Vázquez no se ha integrado a este 
ejercicio. El motivo, según se ha comentado, es que se encuentra, desde el viernes pasado, en una extensión de su luna 
de miel, esta vez en Las Vegas, Nevada, Estados Unidos. El fin de semana fue advertible su ausencia en las sesiones que 
se verifican en San Lázaro, en el Distrito Federal. No han quedado muy claras cuáles fueron las razones que llevaron al 
realmontense Jesús Murillo, ex gobernador del estado, para separarse de su cargo como delegado especial del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI en el Distrito Federal. Se entendía que era una posición muy estratégica para que el 
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priismo recuperara el gobierno de la capital del país, en el supuesto todavía de que la abanderada sería Beatriz Paredes. 
Lo único carácter oficial que trascendió es que la renuncia del senador obedeció a "diferencias" con Humberto Moreira, 
quien encabeza el priismo nacional, "en el manejo de la ruta que debe seguir el PRI-DF para renovar su dirigencia". En 
los supuestos se mencionó que el Tribunal Electoral de la capital del país ordenó al partido reponer el procedimiento, con 
el fin de integrar a sus órganos internos de dirección con miras a la renovación de su directiva local. Moreira, se dijo, 
ordenó que se acatara lo dispuesto por el Tribunal en tanto que el senador hidalguense se inclinaba por una 
impugnación, para que fuera una instancia superior la que determinara el camino a seguir. Muy conocido e identificado 
en Hidalgo por ser político sereno, dado al análisis antes de tomar decisiones trascendentes, no dejó de sorprender su 
actitud, sujeta, como era de esperarse, a variadas interpretaciones, entre algunas las antes mencionadas. El 2 y 3 de 
septiembre la Sección 15 en el estado del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educción (SNTE) tendrá nueva 
dirigencia, relevando a la que ahora encabeza la profesora Mirna García. En este marco, a diferencia de similares 
procesos anteriores, no se vislumbra quien pudiera ser el nuevo secretario general. Hay, desde luego, las entendibles 
elucubraciones, pero no dejan de mantenerse como tales. A lo que más se ha llegado es que el relevo de García surgirá 
del seno del Comité Directivo Seccional, pero sin arribar todavía al esperado desfile de nombres y posibilidades reales. En 
paralelo, se insiste que Mirna García bien podría ser representante del Partido Nueva Alianza en la búsqueda de una 
diputación federal, ya fuera por Tepeapulco o Actopan. En ese mismo tenor se alude a Moisés Jiménez, ex secretario 
general de la misma Sección 15, aunque a él se le sitúa como natural pretendiente a una senaduría. Ninguno de los dos 
se ha manifestado al respecto. El perredista Isidro Pedraza no oculta intenciones de ser parte de la llamada Cámara Alta 
Con 52 años, ha sido claro y contundente al aceptar que en el interior del partido del sol azteca "hay franca 
burocratización de muchos cuadros y militantes", entendiendo, citó, "que se alejaron del misticismo, de los principios de 
la ética y cayeron en la comodidad". Declaró, textual: "Los perredistas ya no andamos en carcachas; compañeros que 
han sido funcionarios o han ostentado algún cargo de representación popular han logrado un status diferente y se han 
alejado de la humildad". Si no obtuviera esta meta: ser senador, dijo a Ojo: Política, "la vida seguirá adelante, no es una 
obsesión". No ha sido este torneo el más sobresaliente para el Pachuca. Con no ciertos apuros llegó a calificarse para la 
Liguilla, tras altibajos que, en varias ocasiones, llegaron a descorazonar a sus muchos seguidores. Empero, habría que 
apuntar que la regularidad no fue el sino de los ocho conjuntos que aspiran al título de campeón. Ni el puntero, 
Guadalajara, con su respetable cuota de mexicanidad, fue ejemplo de un paso sólido y victorioso. A los Tuzos les toca 
abrir su participación enfrentando a uno de los clubes que más han invertido en los últimos años: Tigres de Nuevo León. 
No se olvida que con los norteños hay una añejísima rivalidad, ya que dos títulos que obtuvo el cuadro hidalguense se 
lograron en partidos cruciales con los felinos, hoy dirigidos por el brasileño Ricardo Ferreti. Pachuca, con un cuadro 
renovado, no tuvo la marca de la contundencia. Al parecer, su técnico, Efraín Flores, no pudo consolidar una alineación 
constante. Fue pródigo en experimentos y cambios. Pero como aducen los conocedores del balompié, una Liguilla es 
punto y aparte, volver a empezar, y todo puede ocurrir. En eso se cifran esperanzas para que los de casa logren buenos 
resultados, aunque el sentido común, en voz de los expertos, no se unifique en lo que sería alentador optimismo.  (Ojo 
Política) 

El Reloj-La hora en punto: La derrota irreversible de la llamada "Cocoa" en Michoacán, no hace otra cosa que 
adelantar los escenarios de un resultado, que podría anticiparse para las elecciones presidenciales del 1 de julio de 2012. 
Es decir, en el "Calderonista" Partido Acción Nacional, deben prepararse para lo que vendrá, pues luego del sistemático 
rechazo en las urnas por parte de los electores, el blanquiazul no tendrá otra salida que no sea abandonar Los Pinos el 
30 de noviembre del próximo año. Era de esperarse, apenas cerró el "hackeado" Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP) y el PAN, en voz de su ex candidata a la gubernatura de Michoacán, recurrió a la trillada "cantaleta" 
al culpar al crimen organizado, como el verdadero responsable de su derrota en aquella entidad. Pero ese estribillo 
blanquiazul ha sido recurrente en los últimos 5 años, de tal suerte, que la estrategia, difícilmente podrá resultar, pues 50 
mil muertos, son suficientes para hacerse de la animadversión de una sociedad que no logra ver la salida a una guerra 
que se asemeja más bien a dar palos de ciego. Hasta hoy, los reflectores sólo se han centrado en los denominados 
partidos grandes, que son el PRI, PAN y PRD, sin embargo, vale la pena reparar en el futuro de instituciones electoreras 
como el Partido Nueva Alianza. Amén de las excusas que habrán de dar en el mercenario PANAL, donde sus dirigencias 
se mueven en función del dinero y del poder, más que por ideales o por proyectos sociales, alguien debe pedir cuentas a 
oscuros personajes como "Doña Perpetua". En Michoacán, quedó comprobado una vez más, que el terrorismo sindical 
practicado en el SNTE, ni le sirve al PANAL, ni le sirve a la sociedad y mucho menos a la democracia. El rumbo de las 
izquierdas Hoy, como está anuncia-do, muy posiblemente se conozca a quien podría ser el abanderado del PRD, PT y 
Convergencia (Movimiento Ciudadano), rumbo a la contienda del uno de julio. Si las encuestas dan como candidato al 
Peje Obrador, seguramente no habrá mayores desequilibrios entre los partidos que teóricamente aspiran a competir 
unidos en julio próxima Pero si el elegido resulta ser Ebrard, entonces las cosas se pondrán color de hormiga, pues un 
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escenario así, bien pondría a los "derechizados" partidos de la izquierda en una eventual fractura y ello, sin duda, hará de 
las presidenciales una contienda tal vez más interesante. Cuestión de tiempo.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que hablando de las candidaturas a diputados federales para 2012 ya hay grupos de apoyo del tricolor para impulsar al 
alcalde priista de Tepehuacán de Guerrero, José Juan Viggiano, de quien dicen tiene los mejores méritos en su partido 
para obtener la nominación por la Huasteca, pues se ha ganado la simpatía de la gente y el respeto de trascendentes 
personajes políticos. 

Que quien ya se está preparando para las elecciones federales en 2012 es el delegado de Sedesol, Octaviano Liceaga, 
pues él mismo afirma que durante el proceso electoral no se suspenderá ningún programa social, sino que capacitarán a 
sus empleados para que no incurran en delitos electorales. Lo malo es que hay muchos que no le creen nada, por lo que 
se espera que haya algunos grupos de vigilancia en torno a la Sedesol. 

Que los habitantes de Huejutla están preocupados y nerviosos luego de todo el borlote que armaron los policías 
municipales, pues dicen que todavía la policía estatal y la federal tienen mano para cuidar al municipio, sin embargo, 
algunos ya han acusado que algunos policías se sobrepasan en sus revisiones, pues cualquier cosa, por mínima que 
parezca es motivo para bajarles una lana a los habitantes. 

Que quienes tienen un serio problema con el transporte público son los de Tulancingo, pues según algunos 
chismosos de la policía municipal dicen que algunos agentes son los que tienen el control del transporte en este 
municipio, con algunos trucos sucios claro. Dicen que por este rumbo del estado todavía no ha habido un diálogo en 
forma con el titular del IET, Roberto Terán, pues las malas prácticas continúan sin control. 

Que quienes están un poco molestos son los comerciantes del primer cuadro de la ciudad, pues algunos acusan que no 
han sido incluidos en el proyecto nacional del Buen Fin que organizan algunas cámaras empresariales. 

Lo peor del caso es que los empresarios que organizan el fin de semana de descuentos no tienen una lista real de qué 
empresas son las que se sumaron, además que algunos acusan que primero suben los precios para después según hacer 
los descuentos. ¿Será? 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Nosotros no podemos fomentar la creación de este tipo de lugares si sabemos que de alguna u otra forma van en contra 
de lo establecido por la institución.‖ 

Gisell Rentería, directora de Incubadora de Empresas del ITESM, sobre los proyectos que apoyan para que sean un 
beneficio.  

―La preocupación de la administración es trabajar día con día para dejar la menor cantidad de pendientes y obviamente 
entregar un municipio con cuentas claras.‖ 

Guillermo Martínez, alcalde de Zempoala, sobre la conclusión de su administración en la que promete dejar todo en 
orden. 

―No conozco el fondo del asunto, pero debemos apoyar a las instancias de Seguridad Pública.‖ 

 Ramón Ramírez, coordinador de los diputados en el Congreso local, sobre la recomendación de Derechos Humanos a 
Seguridad Pública. (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice… que menudo escándalo acompaña a escala nacional al Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) con la exhibición de sus escandalosas fiestas en departamentos y casas de lujo, así como las 
incuantificables fortunas de sus dirigentes. Estos escándalos son apenas una muestra de la calidad moral de gran parte 
de los miembros de ese partido, a quienes poco a poco les irán descubriendo aspectos poco decorosos de su vida 
personal, así como sus inexplicables fortunas 

que con Michoacán en la bolsa, los priistas volvieron a realinear su mirada hacia Humberto Moreira. Resulta que el 
fuego amigo veía que si el PRI perdía el estado purépecha, los días de Moreira como presidente se convertirían en 
contados minutos. Incluso varios se adelantaron y comenzaron a hablar mal de su propio líder. Ahora, insistimos, con la 
victoria en la mano, hasta presumen que Moreira es un gran líder y que con él irán hasta 2012? 

que Pedro Porras regresó cabizbajo de Michoacán tras la derrota de su correligionario Silvano Aureoles, candidato a 
gobernador. Porras, al igual que otros dirigentes estatales del sol azteca, estaban seguros de que saldrían avantes en la 
contienda electoral, pero se encontraron con una realidad bastante diferente 

que otros que estuvieron en Michoacán ―apoyando‖ a Cocoa Calderón, y quienes regresaron a Hidalgo con cajas 
destempladas, son el diputado local Prisco Gutiérrez, al igual que Juan Carlos Robles (secretario de Gobierno del 
comité estatal albiazul), y Jorge Lugo, titular de Acción Juvenil, y Jesús Portillo, de comunicación social del partido en 
el estado, entre otros. 

que en Mineral de la Reforma muchos siguen esperando la llegada de una máquina para separar basura, misma que se 
compró con pago por adelantado y desde principios del presente año. Además del retraso, pues se sabe que dicho 
equipo viene de España, extraña que se pagaran nueve millones de pesos a una empresa llamada Tecnoazul, cuando los 
conocedores saben que el costo por esa tecnología tendría que ser de siete millones. Para ponerle una raya más al tigre, 
el acondicionamiento del terreno para instalar la máquina tuvo un costo de 1.3 millones de pesos, trabajo que se 
adjudicó sin licitación a Eduardo Islas, ex aspirante del PRI a la alcaldía de Mineral de la Reforma. 

que los regidores del PRI en Huejutla pretenden repartirse 300 mil pesos que corresponden a un recurso del Subsemun 
que debería ser utilizado para la compra de una patrulla. ¿Y el alcalde? Pues nada dice. ¿O estará pensando en que le 
toque algo?  (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: En 10 minutos y sin discutirlo diputados aprobaron el presupuesto del próximo año, 
¿Esconderán algo?  (redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Hoy no circula= autos chatarra 

Aplicar así como así el programa ―Hoy no circula‖ en la capital del estado, sólo podría traducirse en que se incremente de 
manera alarmante lo que intentan combatir con la medida: la contaminación. Porque para nadie es desconocido que hay 
mecánicos expertos para que verdaderas chatarras ambulantes pasen la verificación, y luego entonces no sería nada raro 
que de pronto la compra de vejestorios rodantes fuera la medida a tomar por quienes verían mermada su economía con 
el pago del transporte público, sean taxis o peseras. La medida no debe aplicarse nada más por ocurrencia. 

Campaña contra Mirna 

No, no es ninguna casualidad que un programa informativo a nivel nacional haya dedicado una buena parte de su 
emisión a darle duro y tupido a la maestra Mirna García López, dirigente de la Sección XV del SNTE en la entidad. No es 
casualidad porque se suma a otros eventos donde en que han buscado dejar, no mal parada, sino de plano como 
indiciada de cuanta transa sindical se les ocurra. No es gratuito el asunto, así es que sería bueno ver más allá de lo 
evidente, como dijera el gran Leono. 

Raciel Vidal, todo un caso 

Sacado de una estampa de otros tiempos, Raciel Vidal Cortés, con 80 años de edad, es todo un caso de los dinosaurios 
tricolores que mantienen genio y estampa hasta la sepultura. Quiere ser diputado, pero es un chiste. Sus mejores 
tiempos ya pasaron, y quien se niega a ver la realidad, está condenado a vivir en el engaño. De todos modos es un 
personaje curioso, que viste al estilo antiguo, muy antiguo de los caciques priístas, habla como tal, pero no lo es. Debiera 
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ser aprovechado como pieza de colección y en una exposición de lo que fue…y ya nunca será. 

¡Santas multas del alcoholímetro! 

Entérese que la policía lo agarra con sus copas y va al volante de un auto: tendrá que pagar más de ocho mil pesos, sí, 
¡ocho mil pesos de multa!...si no quiere pasar un buen rato en las galeras. Así que mejor se forma por la derecha y no le 
juegue al valiente, porque no hay poder humano que le baje la multa y menos que se la perdonen. Valga el dicho: si 
toma, no maneje. 

 (redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Tras una década de “desaparecido”, el ex diputado federal y eterno aspirante a la candidatura priista al gobierno 
estatal, Orlando Arvizu Lara, busca regresar a la política y ya levantó la mano como aspirante a legislador federal por 
la región Huasteca. 

Lo curioso es que el originario de San Felipe Orizatlán no pretende ser postulado por el PRI, sino por el Movimiento 
Ciudadano –antes Partido Convergencia-, y con ese propósito ya se promueve entre sus pocos allegados. 

Arvizu Lara se ausentó del mapa político estatal prácticamente desde 1998, luego de quedar en último lugar en la 
contienda interna con que en aquel entonces el tricolor eligió a su candidato a la gubernatura de Hidalgo, cargo que 
recayó en el ex mandatario Manuel Ángel Núñez Soto. 

En ese proceso, el político huasteco fue superado también por José Guadarrama Márquez, Gerardo Sosa Castelán 
y hasta por Humberto Lugo Gil, quien poco después sería gobernador interino de Hidalgo, en sustitución de Jesús Murillo 
Karam. 

Los policías municipales de Pachuca ya no saben qué hacer para incrementar sus percepciones. 

En Radio Pasillo se dice que los uniformados ahora se aliaron con los ―franeleros‖ que, ante la complacencia de las 
autoridades y a pesar de que su actividad está prohibida por la ley, se han apropiado de las calles de Pachuca. 

Automovilistas afectados por los abusos de los llamados ―viene viene‖ reportan que en los alrededores del mercado 
Primero de Mayo es fácil corroborar este contubernio. 

Ante los conflictos que diariamente se presentan entre conductores y franeleros en este sector de la capital hidalguense, 
los agentes de vialidad ya tomaron partido: en lugar de defender a los ciudadanos, como es su obligación, se ponen del 
lado de los franeleros a cambio de una buena ―mochada‖. 

En Radio Pasillo se escucha con insistencia que hoy o mañana podría haber buenas noticias para los hidalguenses, ya 
que el estado tiene posibilidades de obtener recursos extraordinarios por seis mil millones de pesos en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF) 2012. 

La cifra representaría casi 10 por ciento más respecto de lo obtenido para 2011 y permitiría iniciar, ejecutar o dar 
continuidad a importantes obras hidráulicas, de infraestructura carretera, en materia de salud, educación, desarrollo 
metropolitano y otros rubros; además de llevar a cabo acciones sociales y de apoyo al campo. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Araceli Islas: La directora general de Desarrollo Artesanal en Hidalgo es una de las figuras de la administración 
pública que sobresale por la entrega a la labor desempeñada. Bajo ese referente, desde esta área es observable que las 
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medidas aplicadas por la funcionaria están planeadas con una línea cuyo principio es crear un escenario con beneficios 
reales para los integrantes del sector en la entidad  

Abajo-Alejandra Villalpando: A la delegada de la CDI no la dejarán en paz hasta notar mejoras en varios asuntos que 
la dependencia tiene pendientes, especialmente en el Mezquital. En esa zona no dejan de existir reclamos continuos por 
la falta de atención a temas de vital importancia para los indígenas; por tanto para la funcionaria aún hay varias pruebas 
por superar en el encargo federal.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REDUCCIONES 

Los diputados federales hidalguenses plantean un aumento de 6 mil millones de pesos en el presupuesto 
de egresos 2012 para Hidalgo; aunque el campo era uno de los rubros más golpeados por la reducción de 
los recursos durante los años anteriores, la gestión y negociación de legisladores para beneficiar este ramo 
provocó de rebote que otros sectores resultaran afectados, tal es el caso de la pesca, la cual tendrá una 
disminución de mil millones de pesos, así como el tema de las carreteras que también perderá un 10 por ciento. 

PROTECCIÓN 

Expusieron los grillitos que por otra parte, los diputados del Congreso local aprobarán la Ley de Protección Civil 
este martes ante el pleno legislativo y después de mucho discutir el asunto, con lo cual los presidentes 
municipales electos ahora sí estarán obligados a contar con un área en esta materia. Habrá que ver si de 
verdad cumplen o al menos destinan los recursos necesarios para comenzar con acciones que serán indispensables 
para poder operar con base en las actuales necesidades que prevalecen en el tópico. 

CUMPLEAÑOS 

El titular de la Secretaría de Obras Públicas del gobierno del estado, Gerardo Salomón Bulos, fue festejado en 
grande por parte de los trabajadores de las diversas áreas administrativas, con motivo de su cumpleaños. 
Los grillitos señalaron que el funcionario mantiene una buena relación con sus subordinados y eso quedó 
manifiesto con dicha celebración, en la que no pudo faltar el pastel. 

NOTICIAS 

Como bien se comentó el torneo de futbol rápido de los medios de comunicación dio inicio el fin de semana 
con la presencia de 16 equipos y en reconocimiento a Anselmo Estrada, perseverante periodista 
hidalguense. Sin embargo, comprobaron los grillitos que las acciones en la cancha se pusieron candentes desde la 
primera fecha y el desarrollo semanal del mismo promete grandes emociones. 

 (Redacción, página 02) 
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